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  １．開
かい

  会
かい

 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 着
ちゃく

席
せき

したままで失
しつ

礼
れい

させていただき

ます。 

 本
ほん

日
じつ

は、お 忙
いそが

しい中
なか

をお集
あつ

まりいただきまして、まことにありがとうござい

ます。 

 定刻
ていこく

となりましたので、ただいまから、障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

に係
かか

る計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

いたします。 

 私
わたくし

は、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

におきまして司会
し か い

を務
つと

めさせていただきます札幌市
さ っ ぽ ろ し

保
ほ

健
けん

福
ふく

祉
し

局
きょく

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

の長
は

谷
せ

川
がわ

でございます。どうぞよろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

 このたび、皆
みな

様
さま

方
がた

には、委
い

員
いん

にご 就
しゅう

任
にん

いただきまして、まことにありがとう

ございます。 

 委員
い い ん

の委嘱状
いしょくじょう

を 机
つくえ

に置
お

かせていただいておりますので、ご確
かく

認
にん

をお願
ねが

いい

たします。 

 それでは、まず初
はじ

めに、お配
くば

りしております資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきま

す。 

 担当
たんとう

から説明
せつめい

と確認
かくにん

をさせていただきますので、お手元
て も と

の配付
は い ふ

資料
しりょう

一覧
いちらん

をあ

わせてごらんになってください。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

で事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

を

しております洞
どう

野
の

と申
もう

します。本
ほん

日
じつ

は、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 私
わたくし

から、配付
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

をさせていただきます。 

 お配
くば

りしている資
し

料
りょう

を上
うえ

から順
じゅん

番
ばん

にご説明
せつめい

させていただきたいと思
おも

います。 

 初
はじ

めに、第
だい

１回
かい

計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

の次第
し だ い

と書
か

いた本日
ほんじつ

の次第書
し だ い し ょ

が一番上
いちばんうえ

にありま

す。それから、その下
した

に本日
ほんじつ

の座席表
ざせきひょう

があります。次
つぎ

は、計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

の

皆様
みなさま

の名簿
め い ぼ

になっております。次
つぎ

に、ピアカウンセリング
ぴ あ か う ん せ り ん ぐ

で使
つか

う３ 色
しょく

カード
か ー ど

の
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説明
せつめい

というペーパー
ぺ ー ぱ ー

を配付
は い ふ

させていただいております。これは、後
のち

ほどご説明
せつめい

を

させていただきます。 

 ここからが会議
か い ぎ

の資料
しりょう

になります。 

 資料
しりょう

１として、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の 障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

に係
かか

る計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

の公開
こうかい

について

（案
あん

）です。１枚
まい

物
もの

の資料
しりょう

です。資料
しりょう

２－①は、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の改定
かいてい

方針
ほうしん

についてです。資料
しりょう

２－②は、Ａ
えー

４判
ばん

横
よこ

のさっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の見直
み な お

しのイメージ
い め ー じ

についてです。資料
しりょう

２－③は、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

分野
ぶ ん や

ごと

の見直
み な お

しのイメージ
い め ー じ

です。次
つぎ

は、資料
しりょう

番号
ばんごう

を書
か

いていないのですが、資料
しりょう

２－

④として、第
だい

３次
じ

障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

の特 徴
とくちょう

という内閣府
な い か く ふ

の資料
しりょう

です。資料
しりょう

３－

①は、第
だい

４期
き

障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

に係
かか

る国
くに

の基本
き ほ ん

方針
ほうしん

についてという１枚物
まいもの

です。

これも資料
しりょう

番号
ばんごう

は書
か

いておりませんけれども、資料
しりょう

３－②として、第
だい

４期
き

計画
けいかく

に

係
かか

る基本
き ほ ん

指針
し し ん

（案
あん

）、主
おも

なポイント
ぽ い ん と

と書
か

いたＡ
えー

４判
ばん

横
よこ

の資料
しりょう

です。資料
しりょう

４－①

は、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

策定
さくてい

体制
たいせい

です。資料
しりょう

４－②は、市民
し み ん

意見
い け ん

の聴 取
ちょうしゅ

方法
ほうほう

についてです。資料
しりょう

５は、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

改定
かいてい

に係
かか

るス
す

ケ
け

ジ
じ

ュ
ゅ

ー
ー

ル
る

と

いう１枚
まい

物
もの

です。 

 資料
しりょう

は以上
いじょう

ですけれども、そのほかにさっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の本書
ほんしょ

を配付
は い ふ

させていただいております。 

 資料
しりょう

につきましては以上
いじょう

でございますけれども、ない資料
しりょう

はございますでし

ょうか。 

 

  ２．挨
あい

  拶
さつ

 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） それでは、開
かい

会
かい

に当
あ

たりまして、障
しょう

が

い保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

の嶋内
しまうち

より、皆様
みなさま

にご挨拶
あいさつ

を申
もう

し上
あ

げます。 

○嶋内
しまうち

障
しょう

がい保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

 皆様
みなさま

、こんばんは。 

 障
しょう

がい保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

の嶋内
しまうち

と申
もう

します。 
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 本日
ほんじつ

は、雨
あめ

の中
なか

、足元
あしもと

が大変
たいへん

悪
わる

くて、本
ほん

当
とう

に申
もう

しわけなく思
おも

っております。 

 まずは、本検討
ほんけんとう

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

としてご就 任
しゅうにん

いただきまして、ありがとうござい

ます。また、皆様方
みなさまがた

には、日
ひ

ごろから札幌市
さ っ ぽ ろ し

の福祉
ふ く し

行 政
ぎょうせい

全般
ぜんぱん

にわたりまして、

いろいろなご 協 力
きょうりょく

をいただきまして、本当
ほんとう

に感謝
かんしゃ

しております。 

 この会議
か い ぎ

は、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の一部
い ち ぶ

改定
かいてい

作業
さぎょう

におきまして、皆様方
みなさまかた

からご意見
い け ん

をいただくために設置
せ っ ち

させていただきました。このプラン
ぷ ら ん

は、障
しょう

が

い者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

と障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の二
ふた

つの計画
けいかく

で構成
こうせい

されております。このう

ち、障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

におきましては、本年度
ほ ん ね ん ど

で計画
けいかく

期間
き か ん

が満 了
まんりょう

いたします。 

 また、このプラン
ぷ ら ん

については、平成
へいせい

２４年
ねん

３月
がつ

に策
さく

定
てい

いたしまして、その後
ご

、

ご承知
しょうち

のように、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

の施行
し こ う

や障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の公布
こ う ふ

など、国
くに

における障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

が大
おお

きく変化
へ ん か

しております。 

 こういった 状 況
じょうきょう

を踏
ふ

まえまして、 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

につきましても、

このような状 況
じょうきょう

の変化
へ ん か

に対応
たいおう

すべく、一部
い ち ぶ

、見直
み な お

しを行
おこな

うということで、改定後
か い て い ご

のさっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

については平成
へいせい

２７年度
ね ん ど

からスタート
す た ー と

させたいと考
かんが

えております。 

 最後
さ い ご

になりますけれども、委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

におかれましては、長年
ながねん

のご経験
けいけん

に基
もと

づきまして、そして、当事者
と う じ し ゃ

としての思
おも

いなどを忌
き

憚
たん

なくご意
い

見
けん

として出
だ

して

いただきまして、いい計画
けいかく

にしていきたいと 考
かんが

えております。 

 大
たい

変
へん

お 忙
いそが

しい中
なか

、 恐
きょう

縮
しゅく

ですけれども、今
こん

後
ご

も会
かい

議
ぎ

へのご 協
きょう

力
りょく

をよろしく

お願
ねが

いいたします。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） それではまず、この会
かい

議
ぎ

の趣
しゅ

旨
し

につい

てご説明
せつめい

させていただきます。 

 参考資料
さんこうしりょう

として机上
きじょう

に置
お

かせていただきました札幌市
さ っ ぽ ろ し

の 障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

に係
かか

る計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

開催
かいさい

要 領
ようりょう

と題
だい

した資料
しりょう

もあわせてごらんになってください。 

 この会議
か い ぎ

は、今
いま

、部長
ぶちょう

からもご説明
せつめい

しましたが、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の
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改定
かいてい

作業
さぎょう

についてご意
い

見
けん

をお 伺
うかが

いするために開
かい

催
さい

するものでございます。 

 会議
か い ぎ

の構成員
こうせいいん

は、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

である 障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎ か い

、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

や 障
しょう

がい者
しゃ

によるまちづくりサポーター
さ ぽ ー た ー

の方
かた

を中 心
ちゅうしん

に、障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

、事
じ

業 者
ぎょうしゃ

、学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

で構成
こうせい

させていただいております。 

 なお、この会議
か い ぎ

は、附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

のような議案
ぎ あ ん

の審議
し ん ぎ

や方針
ほうしん

決定
けってい

を 行
おこな

う会議
か い ぎ

では

ありません。このため、特
とく

に議長
ぎちょう

等
とう

は置
お

かず、札
さっ

幌
ぽろ

市
し

で進
しん

行
こう

させていただきま

すので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 また、会議
か い ぎ

の庶務
し ょ む

等
とう

につきましては、障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

で務
つと

めさせていただきま

す。 

 その他
た

、詳 細
しょうさい

につきましては、後
あと

からの議題
ぎ だ い

で触
ふ

れさせていただきますので、

よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

  ３．委
い

員
いん

紹
しょう

介
かい

 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、委員
い い ん

の皆様
みなさま

のご紹 介
しょうかい

に移
うつ

ら

せていただきます。 

 お手元
て も と

の委員
い い ん

名簿
め い ぼ

の順 番
じゅんばん

に所属
しょぞく

とお名
な

前
まえ

をご 紹
しょう

介
かい

させていただきます。せ

っかくの機会
き か い

ですので、簡単
かんたん

に自己
じ こ

紹 介
しょうかい

をしていただけるとありがたいところ

です。 

 それでは、よろしくお願
ねが

いします。 

 まず、札幌市
さ っ ぽ ろ し

身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

協 会
きょうかい

会 長
かいちょう

の浅香
あ さ か

博文
ひろふみ

委員
い い ん

ですが、きょうは所用
しょよう

によりご欠
けっ

席
せき

される旨
むね

のご連
れん

絡
らく

を受
う

けております。 

 次
つぎ

に、日本
に ほ ん

発達
はったつ

障 害
しょうがい

ネットワーク
ね っ と わ ー く

北海道
ほっかいどう

の会 長
かいちょう

でいらっしゃいます上田
う え だ

マリ子
ま り こ

委員
い い ん

です。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 上田
う え だ

でございます。 

 私
わたくし

どもは、通
つう

常
じょう

は Ｊ
じぇい

Ｄ
でぃー

Ｄ
でぃー

ネット
ね っ と

北海道
ほっかいどう

と呼
よ

んでおりますが、正式
せいしき

には、
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今
いま

、長谷川
は せ が わ

課長
かちょう

がおっしゃったようなネーム
ね ー む

になっております。 

 この中
なか

には、臨 床
りんしょう

心理
し ん り

とかいろいろな方
かた

の職 能
しょくのう

団体
だんたい

も入
はい

っております。ま

た、親
おや

団体
だんたい

では、学 習 障
がくしゅうしょう

がい、Ａ Ｄ Ｈ Ｄ
えーでぃーえいちでぃー

、注意
ちゅうい

欠陥
けっかん

・多動
た ど う

性
せい

障 害
しょうがい

、自閉症
じへいしょう

、

ハイファンクション
は い ふ ぁ ん く し ょ ん

の高機能
こ う き の う

広汎性
こうはんせい

発達
はったつ

障 害
しょうがい

の各親
かくおや

が所属
しょぞく

しております。 

 ここでコ
こ

マ
ま

ー
ー

シ
し

ャ
ゃ

ル
る

いたしますが、７月
がつ

ごろに日本
に ほ ん

発達
はったつ

障 害
しょうがい

ネットワーク
ね っ と わ ー く

の

全国
ぜんこく

大会
たいかい

がかでる２・７でございますので、どうぞホ
ほ

ー
ー

ム
む

ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

をごらんにな

ってください。 

 よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、全国
ぜんこく

重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

協 会
きょうかい

の

岡本
おかもと

直樹
な お き

委員
い い ん

です。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 岡本
おかもと

です。 

 私
わたくし

は、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

とまちづくりサポーター
さ ぽ ー た ー

の両 方
りょうほう

の委員
い い ん

をさせていた

だいております。また、団体
だんたい

としても相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

をしておりまして、一般
いっぱん

相談
そうだん

や特定
とくてい

相談
そうだん

等
とう

をさせていただいております。ですから、当事者
と う じ し ゃ

として、事
じ

業 者
ぎょうしゃ

として、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の副会長
ふくかいちょう

として議論
ぎ ろ ん

させていただきたいなと思
おも

ってい

ますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

麦
むぎ

の子会
こ か い

総合
そうごう

施設
し せ つ

長
ちょう

の北川
きたがわ

聡子
さ と こ

委員
い い ん

です。 

○北川
きたがわ

委員
い い ん

 私
わたくし

は、長
なが

い 間
あいだ

、児童
じ ど う

の分野
ぶ ん や

で子
こ

どもとご家族
か ぞ く

の支援
し え ん

をしてきま

した。立場
た ち ば

としては、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の子
こ

ども部会
ぶ か い

の部
ぶ

会 長
かいちょう

をしております。

子
こ

どもとご家族
か ぞ く

の支援
し え ん

をどのようにしていったらいいのかという立場
た ち ば

で発言
はつげん

さ

せていただきます。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、 就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

応援
おうえん

プラザ
ぷ ら ざ

とねっと

センター
せ ん た ー

長
ちょう

の重
しげ

泉
いずみ

敏
とし

聖
まさ

委
い

員
いん

です。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

応援
おうえん

プラザ
ぷ ら ざ

とねっとの重 泉
しげいずみ

と申
もう

します。 
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 この会議
か い ぎ

には、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の就 労
しゅうろう

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

として出 席
しゅっせき

させて

いただくことになりました。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

事業
じぎょう

委員
い い ん

の新堀
しんぼり

光子
み つ こ

委員
い い ん

です。 

○新堀
しんぼり

委員
い い ん

 初
はじ

めまして。 

 私
わたくし

自身
じ し ん

は、リウマチ
り う ま ち

患者
かんじゃ

です。リウマチ
り う ま ち

友
とも

の会
かい

の北海道
ほっかいどう

支部
し ぶ

の支部長
し ぶ ち ょ う

もし

ております。それから、全国会
ぜんこくかい

の理事
り じ

もしております。そんな患者
かんじゃ

から通
つう

じて、

北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

の加盟
か め い

団体
だんたい

をしております。今回
こんかい

は北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

の事業
じぎょう

委員
い い ん

とし

て参加
さ ん か

しております。患
かん

者
じゃ

団
だん

体
たい

からの声
こえ

を出
だ

していければと思
おも

って参
さん

加
か

させて

いただいております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、相談室
そうだんしつ

こころていね管理者
か ん り し ゃ

の杉田
す ぎ た

誠
まこと

委員
い い ん

です。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 皆
みな

さん、こんばんは。 

 手稲区
て い ね く

で相談室
そうだんしつ

こころていねという委託
い た く

の相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

をやらせていただい

ています。今
こん

回
かい

は、昨
さく

年
ねん

の４月
がつ

から自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の部
ぶ

会 長
かいちょう

を

させていただいていますので、その立場
た ち ば

で参加
さ ん か

させていただきたいと思
おも

います。

よろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、札幌市手
さ っ ぽ ろ し て

をつなぐ育成会
いくせいかい

会 長
かいちょう

の

奈須野
な す の

益
ゆたか

委員
い い ん

です。 

○奈須野
な す の

委員
い い ん

 皆
みな

さん、こんばんは。札幌市手
さ っ ぽ ろ し て

をつなぐ育成会
いくせいかい

の奈須野
な す の

でござ

います。 

 私
わたくし

どもは、知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の親
おや

の会
かい

です。お父
とう

さんも含
ふく

めた運
うん

動
どう

になかなか

なり切
き

れないと言
い

われるのですけれども、お母
かあ

さんたちは本
ほん

当
とう

に一
いっ

生
しょう

懸
けん

命
めい

頑
がん

張
ば

って我
わ

が子
こ

たちの運
うん

動
どう

を支
ささ

えています。全
ぜん

国
こく

的
てき

にはちょっと退
たい

潮
ちょう

ぎみですけれ

ども、札
さっ

幌
ぽろ

市
し

ではわずかながらふえておりますので、これからも皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に
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頑張
が ん ば

っていきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、札幌市
さ っ ぽ ろ し

精神
せいしん

障 害
しょうがい

回復者
かいふくしゃ

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

会 長
かいちょう

の細川
ほそかわ

潮
うしお

委員
い い ん

です。 

○細川
ほそかわ

委員
い い ん

 皆様
みなさま

、どうもおばんでございます。私
わたくし

は、札幌市
さ っ ぽ ろ し

精神
せいしん

障 害
しょうがい

回復者
かいふくしゃ

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

会 長
かいちょう

の細川
ほそかわ

潮
うしお

と申
もう

します。 

 仕事
し ご と

としては、札幌市
さ っ ぽ ろ し

中央区
ちゅうおうく

にあります精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

回復者
かいふくしゃ

クラブ
く ら ぶ

・すみれ会
かい

の理事
り じ

をしており、そこで運営
うんえい

しています地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

すみれ第一
だいいち

の

指導員
し ど う い ん

を兼務
け ん む

させてもらっています。皆様方
みなさまがた

よりもはるかに 短
みじか

い経験
けいけん

ではあり

ますけれども、その中
なか

から得
え

られたものを意
い

見
けん

として出
だ

せればいいなと思
おも

って

いますので、よろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川障
せがわしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、札幌
さっぽろ

みんなの会
かい

の松田
ま つ だ

靖子
や す こ

委員
い い ん

で

す。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 松田
ま つ だ

靖子
や す こ

です。 

 私
わたくし

は、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の手稲
て い ね

支部
し ぶ

の委員
い い ん

とまちづくりサポーター
さ ぽ ー た ー

の委員
い い ん

と

札幌
さっぽろ

みんなの会
かい

の役員
やくいん

の書記
し ょ き

をやっています。どうぞよろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 次
つぎ

に、札幌市
さ っ ぽ ろ し

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

家族
か ぞ く

連合会
れんごうかい

常務
じょうむ

理事
り じ

の吉田
よ し だ

節子
せ つ こ

委員
い い ん

です。 

○吉田
よ し だ

委員
い い ん

 こんばんは。札幌市
さ っ ぽ ろ し

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

家族
か ぞ く

連合会
ぞくれんごう

の吉田
よ し だ

節子
せ つ こ

と申
もう

します。 

 それと、中央区
ちゅうおうく

にある地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

さっぽろ、相談
そうだん

事業所
じぎょうしょ

、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

で札幌市
さ っ ぽ ろ し

の事業所
じぎょうしょ

の管理
か ん り

業務
ぎょうむ

を任
まか

されております。よろしくお願
ねが

い

いたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ありがとうございました。 

 以上
いじょう

の１１名
めい

の皆
みな

様
さま

にご 就
しゅう

任
にん

いただき、本
ほん

日
じつ

の会
かい

議
ぎ

には１０名
めい

の方
がた

にご 出
しゅっ

席
せき

いただきました。 

 続
つづ

きまして、事
じ

務
む

局
きょく

を 紹
しょう

介
かい

いたします。 
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 改
あらた

めまして、 障
しょう

がい保
ほ

健
けん

福
ふく

祉
し

部
ぶ

長
ちょう

の嶋
しま

内
うち

でございます。 

 改
あらた

めまして、 障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

の長
は

谷
せ

川
がわ

でございます。よろしくお願
ねが

いいた

します。 

 事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の洞
どう

野
の

でございます。 

 事業
じぎょう

管理
か ん り

係 長
かかりちょう

の鈴木
す ず き

でございます。 

 就 労
しゅうろう

相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の山本
やまもと

でございます。 

 給付
きゅうふ

管理
か ん り

係 長
かかりちょう

の一 條
いちじょう

でございます。 

 事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

の高木
た か ぎ

でございます。 

 

  ◎会議
か い ぎ

の進
すす

め方
かた

について 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、きょうの会議
か い ぎ

の進
すす

め方
かた

につい

て確認
かくにん

いたします。 

 まず、ご発言
はつげん

の際
さい

は、情 報
じょうほう

保障
ほしょう

の観点
かんてん

から、なるべくゆっくりお話
はな

ししてい

ただきたいと思
おも

います。また、発言
はつげん

の中
なか

でわからない言葉
こ と ば

などがありましたら、

遠慮
えんりょ

なく言
い

っていただきたいと思
おも

います。 

 そして、本日
ほんじつ

は、先
さき

ほどもありましたが、松
まつ

田
だ

委
い

員
いん

より３ 色
しょく

カ
か

ー
ー

ド
ど

を使
つか

いた

いとのお 話
はなし

をいただいておりますので、３ 色
しょく

カ
か

ー
ー

ド
ど

についての説
せつ

明
めい

を担
たん

当
とう

よ

りいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、 私
わたくし

から、３ 色
しょく

カ
か

ー
ー

ド
ど

につ

きましてご説
せつ

明
めい

させていただきたいと思
おも

います。 

 お手元
て も と

にピアカウンセリング
ぴ あ か う ん せ り ん ぐ

に使
つか

う３ 色
しょく

カード
か ー ど

の説明
せつめい

という資料
しりょう

を配付
は い ふ

させ

ていただいております。 

 みんなの会
かい

や知的障
ちてきしょう

がいの団体
だんたい

の会議
か い ぎ

があるときに、こういった３色
しょく

のカード
か ー ど

を使
つか

われているということです。難
むずか

しい言
こと

葉
ば

で話
はな

したとき、わからないときに

赤色
あかいろ

のカード
か ー ど

を挙
あ

げます。そして、話
はなし

が速
はや

いとき、今
いま

まで聞
き

いたことがない言葉
こ と ば
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で話
はな

したとき、赤色
あかいろ

のカード
か ー ど

を挙
あ

げるまではいかないけれども、ゆっくり話
はな

し

てほしいときに黄色
き い ろ

のカード
か ー ど

を挙
あ

げます。さらに、言葉
こ と ば

がわかったときに青色
あおいろ

の

カード
か ー ど

を挙
あ

げるということです。 

 この会議
か い ぎ

の中
なか

では、話
はなし

をしていることにわからないことがあったときに赤色
あかいろ

のカード
か ー ど

や黄色
き い ろ

のカード
か ー ど

を挙
あ

げさせていただきたいという話
はなし

がありましたので、

ご 了
りょう

承
しょう

いただきたいと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 皆
みな

さん、よろしいでしょうか。 

（「異
い

議
ぎ

なし」と発
はつ

言
げん

する者
もの

あり） 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） では、そのように使
つか

っていただきたい

と思
おも

います。 

 

  ４．議
ぎ

  事
じ

 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、議題
ぎ だ い

に入
はい

りたいと思
おも

います。 

 まず、（１）の会議
か い ぎ

の公開
こうかい

・非公開
ひ こ う か い

の取
と

り 扱
あつか

いについてです。 

 担
たん

当
とう

からご説
せつ

明
めい

いたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、議題
ぎ だ い

（１）の会議
か い ぎ

の公開
こうかい

・非公開
ひ こ う か い

の取
と

り 扱
あつか

いについてご説
せつ

明
めい

をさせていただきたいと思
おも

います。 

 資料
しりょう

１の札幌市
さ っ ぽ ろ し

の障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

施策
し さ く

に係
かか

る計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

の公開
こうかい

について（案
あん

）

でございます。 

 本日
ほんじつ

は、第
だい

１回目
か い め

の会議
か い ぎ

でして、一般
いっぱん

の傍聴者
ぼうちょうしゃ

は入
はい

っておりません。今回
こんかい

は、

後
うし

ろには事務局
じ む き ょ く

という立場
た ち ば

でワン
わ ん

・オール
お ー る

という基幹
き か ん

相談
そうだん

センター
せ ん た ー

の方
かた

たちが

いらっしゃっていますけれども、基本的
き ほ ん て き

には一般
いっぱん

の傍 聴
ぼうちょう

の方
かた

には入
はい

っていただ

いておりません。そこで、今
こん

後
ご

の２回
かい

目
め

以
い

降
こう

の会
かい

議
ぎ

におきまして、傍
ぼう

聴
ちょう

の可
か

否
ひ

について取
と

り 扱
あつか

いを決
き

めさせていただきたいと思
おも

っております。 

 資料
しりょう

１に事務局
じ む き ょ く

案
あん

を記載
き さ い

させていただいております。 
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 前回
ぜんかい

の平成
へいせい

２３年
ねん

に策定
さくてい

作業
さぎょう

を 行
おこな

ったときは計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

という名 称
めいしょう

でし

たが、会議
か い ぎ

は公開
こうかい

という取
と

り 扱
あつか

いにさせていただきました。したがいまして、

次
じ

回
かい

以
い

降
こう

の会
かい

議
ぎ

では一
いっ

般
ぱん

の方
かた

の傍
ぼう

聴
ちょう

を認
みと

めたいと 考
かんが

えております。 

 なお、一般
いっぱん

の方
かた

の傍 聴
ぼうちょう

につきましては、会 場
かいじょう

の広
ひろ

さなどもありまし、前回
ぜんかい

も

そうだったのですけれども、介助者
かいじょしゃ

の方
かた

も含
ふく

め、最
さい

大
だい

１０名
めい

程
てい

度
ど

の方
かた

を事
じ

前
ぜん

申
もう

し

込
こ

み制
せい

で決
き

めたいと思
おも

います。また、多
た

数
すう

の場
ば

合
あい

は 抽
ちゅう

せんとさせていただきた

いと思
おも

っております。 

 会議
か い ぎ

の開選
かいせん

案内
あんない

につきましては、札幌市
さ っ ぽ ろ し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

などでの情 報
じょうほう

提 供
ていきょう

を

想定
そうてい

しております。 

 会議
か い ぎ

の公開
こうかい

の説明
せつめい

につきましては、以上
いじょう

でございます。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ただいまの説明
せつめい

につきまして、ご質
しつ

問
もん

や

ご意
い

見
けん

は何
なに

かございますか。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 前回
ぜんかい

、実際
じっさい

に傍 聴
ぼうちょう

された方
かた

は何名
なんめい

ぐらいいらっしゃったのでしょ

うか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 結 局
けっきょく

、２回
かい

しか傍 聴
ぼうちょう

の方
かた

がいらっしゃ

いませんでした。１回
かい

は１名
めい

、もう１回
かい

は４名
めい

の方
かた

の傍 聴
ぼうちょう

がありました。それ

以外
い が い

では傍聴者
ぼうちょうしゃ

がいらっしゃらなかったという記録
き ろ く

を確認
かくにん

しております。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川障
せがわしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ほかにご意
い

見
けん

やご質
しつ

問
もん

等
とう

はございません

か。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川障
せがわしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 特
とく

になければ、会議
か い ぎ

の公開
こうかい

・非公開
ひ こ う か い

の取
と

り

扱
あつか

いにつきましては、提
てい

案
あん

どおりとさせていただきたいと思
おも

います。よろしく

お願
ねが

いいたします。 

 ここで、ご案
あん

内
ない

いたします。 

 嶋内
しまうち

は他用
た よ う

がございますので、ここで退席
たいせき

させていただきます。 
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○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川障
せがわしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、（２）の 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の見直
み な お

しイメージ
い め ー じ

についてにまいります。 

 担当
たんとう

から説明
せつめい

いたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉計
ふ く し け い

計画
けいかく

 

の見直
み な お

しのイメージ
い め ー じ

についてです。 

 資料
しりょう

２－①になります。 

 これまでも 障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎ か い

や自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

などではこの資料
しりょう

を

配付
は い ふ

させていただいておりますけれども、本
ほん

日
じつ

は 直
ちょく

接
せつ

ご説
せつ

明
めい

させていただいて

いない委
い

員
いん

の方
かた

もいらっしゃいますので、改
あらた

めてご説
せつ

明
めい

をさせていただきたい

と思
おも

います。 

 まず、 表
ひょう

の１は、現
げん

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

の概要
がいよう

となっております。 

 こちらは、冒頭
ぼうとう

に部長
ぶちょう

からもお話
はなし

をさせていただきましたとおり、現在
げんざい

のプラン
ぷ ら ん

は障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

に基
もと

づく障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

に基
もと

づく第
だい

３期
き

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

の二
ふた

つで構
こう

成
せい

されております。 

 下
した

の 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の部
ぶ

の内容
ないよう

は、 省 略
しょうりゃく

させていただきます。 

 次
つぎ

に、裏面
うらめん

の２の改定
かいてい

のポイント
ぽ い ん と

に飛
と

びます。 

 まず、 障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

です。 

 （１）は、第
だい

４期
き

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

の策
さく

定
てい

についてです。現
げん

在
ざい

の計
けい

画
かく

期
き

間
かん

は、

平
へい

成
せい

２４年
ねん

から平成
へいせい

２７年
ねん

３月
がつ

になっておりまして、平
へい

成
せい

２７年
ねん

４月
がつ

からの第
だい

４

期
き

計画
けいかく

を新
あら

たに作成
さくせい

いたします。 

 （２）は、 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の一部
い ち ぶ

見直
み な お

しについてです。 

 現行
げんこう

のさっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の策定後
さ く て い ご

の動向
どうこう

を踏
ふ

まえて一
いち

部
ぶ

見
み

直
なお

しを行
おこな

い

ます。具体的
ぐ た い て き

には、こちらにも列挙
れっきょ

させていただいておりますけれども、昨年
さくねん

９

月
がつ

に国
くに

における第
だい

３次
じ

障
しょう

害
がい

者
しゃ

基
き

本
ほん

計
けい

画
かく

が策
さく

定
てい

されております。そのほか、平
へい

成
せい

２４年
ねん

１０月
がつ

には障害者
しょうがいしゃ

虐 待
ぎゃくたい

防止法
ぼ う し ほ う

が施行
し こ う

され、昨年
さくねん

の６月
がつ

には障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ
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解消法
かいしょうほう

が成立
せいりつ

しています。また、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

が平成
へいせい

２５年
ねん

４月
がつ

と２６年
ねん

４月
がつ

にそれぞれ施
し

行
こう

されています。そこで、これらを新
あら

たに計
けい

画
かく

に反
はん

映
えい

させて

いきたいと 考
かんが

えております。 

 次
つぎ

に、資
し

料
りょう

２－②は、Ａ
えー

４判
ばん

横
よこ

の見
み

直
なお

しのイメージについてです。 

 こちらは、施策
し さ く

分野
ぶ ん や

の案
あん

になります。 

 障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

の中
なか

では、国
くに

の計画
けいかく

を基本
き ほ ん

として地方
ち ほ う

の計画
けいかく

も策定
さくてい

することに

なっております。札幌市
さ っ ぽ ろ し

におけるプラン
ぷ ら ん

の施策
し さ く

分野
ぶ ん や

も国
くに

の計画
けいかく

に合
あ

わせるよう

に設定
せってい

しております。 

 左 側
ひだりがわ

が国
くに

の分野
ぶ ん や

で、右側
みぎがわ

が札幌市
さ っ ぽ ろ し

の分野
ぶ ん や

となっております。そして、右
みぎ

の上
うえ

は、現在
げんざい

の札幌市
さ っ ぽ ろ し

の分野
ぶ ん や

となっております。国
くに

とは微妙
びみょう

に変
か

わっておりますけ

れども、 極 力
きょくりょく

合
あ

わせて設定
せってい

しております。 

 左 側
ひだりがわ

の下
した

は、昨年
さくねん

９月
がつ

に策定
さくてい

されました国
くに

の第
だい

３次
じ

障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

の施策
し さ く

分野
ぶ ん や

になっております。新
あら

たな分野
ぶ ん や

といたしましては、分野
ぶ ん や

７の「安全
あんぜん

・安心
あんしん

」、

分野
ぶ ん や

８の「差別
さ べ つ

の解
かい

消
しょう

及
およ

び権
けん

利
り

擁
よう

護
ご

の推進
すいしん

」、分野
ぶ ん や

９の「行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

等
とう

に

おける配慮
はいりょ

」の三
みっ

つが新設
しんせつ

されております。 

 それを踏
ふ

まえて、札幌市
さ っ ぽ ろ し

における計画
けいかく

も分野
ぶ ん や

９と分野
ぶ ん や

１０を新設
しんせつ

しまして、施策
し さ く

の体系
たいけい

を再編
さいへん

したいと 考
かんが

えております。 

 なお、施策
し さ く

分野
ぶ ん や

の９と分野
ぶ ん や

１０は、「安全
あんぜん

・安心
あんしん

」と「差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

及
およ

び権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

」と国
くに

と同
おな

じ名
めい

称
しょう

としておりますけれども、ことし３月
がつ

に施
し

策
さく

推
すい

進
しん

審
しん

議
ぎ

会
かい

を 行
おこな

いまして、委員
い い ん

の方
かた

からは、分野
ぶ ん や

９の「安心
あんしん

・安全
あんぜん

」はわかりづら

いかもしれないので、例
たと

えば、「防災
ぼうさい

、防犯
ぼうはん

等
とう

」にしたらどうかというご意見
い け ん

を

いただいております。そこで、きょうの段階
だんかい

ではこういった名 称
めいしょう

にしておりま

すけれども、今後
こ ん ご

、取
と

り組
く

みの内
ない

容
よう

も整
せい

理
り

した上
うえ

で、この名
めい

称
しょう

でいいかどうか

を 改
あらた

めて検討
けんとう

していきたいと 考
かんが

えております。 

 次
つぎ

に、資料
しりょう

２－③にいきます。 
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 こちらは、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

分
ぶん

野
や

ごとの見
み

直
なお

しのイ
い

メ
め

ー
ー

ジ
じ

です。 

 左 側
ひだりがわ

は現行
げんこう

の 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の各分野
か く ぶ ん や

の体系
たいけい

で、右側
みぎがわ

は見直
み な お

し後
ご

のイメージ
い め ー じ

です。ただ、きょうの段階
だんかい

では、右側
みぎがわ

は空欄
くうらん

が非常
ひじょう

に多
おお

くなっております。 

 次
つぎ

に、内容
ないよう

についてです。 

 例
たと

えば、左 側
ひだりがわ

の分野
ぶ ん や

１では、「理解
り か い

促進
そくしん

」となっておりまして、この中
なか

の基本
き ほ ん

施策
し さ く

としまして、１の啓発
けいはつ

・広報
こうほう

活動
かつどう

、福祉
ふ く し

教 育
きょういく

などの推進
すいしん

、２の公 共
こうきょう

サービス
さ ー び す

の従事者
じゅうじしゃ

に対
たい

する理
り

解
かい

促
そく

進
しん

、３の 障
しょう

がいのある人
ひと

に対
たい

する権
けん

利
り

擁
よう

護
ご

に係
かか

る啓
けい

発
はつ

・

広
こう

報
ほう

という内
ない

容
よう

になっております。 

 言
い

い忘
わす

れましたけれども、現
げん

行
こう

のプ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

の本
ほん

書
しょ

もお配
くば

りしておりますので、

そちらも参 照
さんしょう

していただきながら確認
かくにん

していただければと思
おも

っております。 

 また、分
ぶん

野
や

１の３に黒
くろ

いひし形
がた

で三
みっ

つの項
こう

目
もく

を記
き

載
さい

しています。この中
なか

に全
すべ

て

を入
い

れると資料
しりょう

の枚数
まいすう

がかなり多
おお

くなりますから、関
かん

連
れん

のあるもとして、重
じゅう

点
てん

取
と

り組
く

みを抜
ぬ

き出
だ

しております。 

 分野
ぶ ん や

１の「理解
り か い

促進
そくしん

」の３では、重点取
じゅうてんと

り組
く

みを三
みっ

つ入
い

れておりまして、

北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条 例
じょうれい

の普及
ふきゅう

や福祉
ふ く し

ガイド
が い ど

等
とう

の作成
さくせい

、配布
は い ふ

、各種
かくしゅ

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の紹 介
しょうかい

といったような取
と

り組
く

みを入
い

れておりますが、今回
こんかい

、分野
ぶ ん や

１０に「差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

及
およ

び権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

」を新設
しんせつ

しますので、こちらを分野
ぶ ん や

１０に動
うご

かすことを 考
かんが

えています。 

 この資
し

料
りょう

の３枚
まい

目
め

の 表
ひょう

側
がわ

に分
ぶん

野
や

１０の取
と

り組
く

み内
ない

容
よう

を書
か

いています。 

 分野
ぶ ん や

１０では、１の 障
しょう

がいを理由
り ゆ う

とする差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

の推進
すいしん

と２の権利
け ん り

擁護
よ う ご

の

推進
すいしん

という二
ふた

つに分
わ

けておりまして、こちらに入
い

れた上
うえ

で、新
あら

たな取
と

り組
く

みな

どをさらに盛
も

り込
こ

んでいきたいと 考
かんが

えております。 

 ここで、１枚目
ま い め

に戻
もど

ります。 

 分野
ぶ ん や

２の「生活
せいかつ

支援
し え ん

」の１の個々
こ こ

のニーズ
に ー ず

に対応
たいおう

した支援
し え ん

体制
たいせい

です。こちら

に 障
しょう

がいのある方
かた

に対
たい

する権利
け ん り

擁護
よ う ご

、虐 待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

対策
たいさく

の推進
すいしん

という項目
こうもく

を入
い

れ
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ておりましたが、こちらも分
ぶん

野
や

１０に動
うご

かしたいと 考
かんが

えております。それから、

消費者
しょうひしゃ

支援
し え ん

防止
ぼ う し

ネットワーク
ね っ と わ ー く

事業
じぎょう

という消費者
しょうひしゃ

センター
せ ん た ー

でやっている事業
じぎょう

もあ

りますが、分野
ぶ ん や

９の「安全
あんぜん

・安心
あんしん

」に動
うご

かそうと 考
かんが

えています。 

 それから、１枚
まい

目
め

の裏
うら

面
めん

に分
ぶん

野
や

４の「生
せい

活
かつ

環
かん

境
きょう

」があります。 

 １がバリアフリー
ば り あ ふ り ー

の関係
かんけい

で、２が雪
ゆき

対策
たいさく

、災害
さいがい

時
じ

の安全
あんぜん

対策
たいさく

となっておりま

すが、防災
ぼうさい

や安全
あんぜん

対策
たいさく

につきましては、分
ぶん

野
や

９の「安
あん

心
しん

・安
あん

全
ぜん

」に動
うご

かしてい

たいと 考
かんが

えております。 

 次
つぎ

のページ
ぺ ー じ

の分野
ぶ ん や

５の「教 育
きょういく

・育成
いくせい

」では、子
こ

どもの権利
け ん り

救 済
きゅうさい

機関
き か ん

の運営
うんえい

が

ありますけれども、ここに残
のこ

しておいて、分
ぶん

野
や

１０に再
さい

掲
けい

で入
い

れようと 考
かんが

えて

おります。 

 これは、今
いま

の段
だん

階
かい

での資
し

料
りょう

１の改
かい

定
てい

のポ
ぽ

イ
い

ン
ん

ト
と

を踏
ふ

まえて、見
み

直
なお

すことにな

ると思
おも

われる部
ぶ

分
ぶん

のみを記載
き さ い

しています。今後
こ ん ご

は、この部分
ぶ ぶ ん

だけではなく、ほ

かの部分
ぶ ぶ ん

を見直
み な お

すことも出
で

てくると思
おも

いますので、 庁
ちょう

内
ない

の 調
ちょう

整
せい

など、いろい

ろな検
けん

討
とう

を踏
ふ

まえまして、見
み

直
なお

しのイ
い

メ
め

ー
ー

ジ
じ

をさらに肉
にく

づけした上
うえ

で次
じ

回
かい

の会
かい

議
ぎ

でお示
しめ

しできればと思
おも

っております。 

 資料
しりょう

２－④は、国
くに

の資料
しりょう

を参考
さんこう

として添付
て ん ぷ

したものですので、説明
せつめい

はいたし

ませんけれども、ごらんいただければと思
おも

います。 

 説明
せつめい

は、以上
いじょう

でございます。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ただいまの説明
せつめい

は、現在
げんざい

の見直
み な お

しの

イメージ
い め ー じ

であり、国
くに

の基本
き ほ ん

計画
けいかく

に沿
そ

って、札幌市
さ っ ぽ ろ し

でも分野
ぶ ん や

９の「安全
あんぜん

・安心
あんしん

」

と分野
ぶ ん や

１０の「差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

及
およ

び権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

」を新規
し ん き

分野
ぶ ん や

として項目
こうもく

を設
もう

け

たいということです。 

 ただいまの説
せつ

明
めい

につきまして、ご質
しつ

問
もん

やご意
い

見
けん

はございますでしょうか。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 資料
しりょう

２－②についてです。 

 左 下
ひだりした

の国
くに

の第
だい

３次
じ

障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

では、分野
ぶ ん や

７、分野
ぶ ん や

８、分野
ぶ ん や

９が新規
し ん き

に追加
つ い か
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されていますね。しかし、その中
なか

の分野
ぶ ん や

９の「行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

等
とう

における配慮
はいりょ

」

は、右側
みぎがわ

の札幌市
さ っ ぽ ろ し

の 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

には反映
はんえい

されていないようですが、

どのようにお 考
かんが

えですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 説明
せつめい

を若 干
じゃっかん

省 略
しょうりゃく

してしまいました。 

 資料
しりょう

２－④は、国
くに

の計画
けいかく

の資料
しりょう

ですけれども、この３ページ
ぺ ー じ

に分野
ぶ ん や

別
べつ

施策
し さ く

の

基本的
き ほ ん て き

方向
ほうこう

が書
か

かれております。 

 これは、国
くに

の計画
けいかく

になりますので、市
し

の施策
し さ く

に直 接
ちょくせつ

関連
かんれん

のないものも入
はい

って

おります。例
たと

えば、国
こっ

家
か

資
し

格
かく

に関
かん

する配慮
はいりょ

や司法
し ほ う

手続
てつづき

などもそうです。特
とく

に関係
かんけい

してくるのは、選挙
せんきょ

における配慮
はいりょ

の取
と

り組
く

みですけれども、これ一
ひと

つで分野
ぶ ん や

を設
もう

けるほどのボ
ぼ

リ
り

ュ
ゅ

ー
ー

ム
む

がないだろうということで、分
ぶん

野
や

を設
もう

けないことを 考
かんが

え

ております。ただ、取
と

り組
く

みにつきましては、いずれかの施
し

策
さく

分
ぶん

野
や

の中
なか

に盛
も

り込
こ

みたいと思
おも

っております。ですから、ボ
ぼ

リ
り

ュ
ゅ

ー
ー

ム
む

の関
かん

係
けい

で、設
もう

けないことで 考
かんが

えております。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 以前
い ぜ ん

、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

でのまちの課題
か だ い

整理
せ い り

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

でもその

ようなご説明
せつめい

を受
う

けていたのに、 私
わたくし

もちゃんと見
み

ていなかったのですが、こ

の資料
しりょう

２－④を見
み

ると、行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

等
とう

における配慮
はいりょ

の一番上
いちばんうえ

の黒ポツ
く ろ ぽ つ

に「行 政
ぎょうせい

機関
き か ん

等
とう

における配慮
はいりょ

及
およ

び障害者
しょうがいしゃ

理解
り か い

の促進
そくしん

等
とう

」と書
か

いてあるのです。現実
げんじつ

問題
もんだい

として、区
く

役所
やくしょ

の窓口
まどぐち

などで十 分
じゅうぶん

配慮
はいりょ

を受
う

けられなくて困
こま

る場
ば

面
めん

も多
おお

くありま

すし、そのために相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の相談員
そうだんいん

が同行
どうこう

しなければならず、そういう手間
て ま

もふえているのが現実
げんじつ

なので、その辺
へん

にはもうちょっと 力
ちから

を入
い

れていただけた

らと思
おも

っています。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 「理解
り か い

促進
そくしん

」は国
くに

では分野
ぶ ん や

を設
もう

けてお

りませんが、札幌市
さ っ ぽ ろ し

では分野
ぶ ん や

１として引
ひ

き続
つづ

き設
もう

けておりますので、こちらの内容
ないよう

をさらに充 実
じゅうじつ

させていかなければならないと思
おも

います。 

 また、選挙
せんきょ

における合理的
ご う り て き

配慮
はいりょ

であれば分野
ぶ ん や

１０に入
い

れたり、情 報
じょうほう

保障
ほしょう

の関係
かんけい
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であれば分野
ぶ ん や

７に入
い

れたりするなど、一
ひと

つの分
ぶん

野
や

を設
もう

けることは 考
かんが

えておりま

せんけれども、その辺
へん

はしっかりと入
い

れていきたいと思
おも

っております。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 左 側
ひだりがわ

の分野
ぶ ん や

５に早期
そ う き

療 育
りょういく

の充 実
じゅうじつ

とありますね。札幌市
さ っ ぽ ろ し

はこの１

０月
がつ

から５歳児
さ い じ

健
けん

診
しん

を始
はじ

めますね。 私
わたくし

はそのときの委員
い い ん

だったのですけれど

も、これはなかったので、これを新
あら

たにどこかに盛
も

り込
こ

むことはないのでしょ

うか。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 これは、変
か

わるところだけ 注 釈
ちゅうしゃく

しているというだけで、基本的
き ほ ん て き

に

は１０に移行
い こ う

するということですね。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） そうです。それについては、次回
じ か い

まで

に盛
も

り込
こ

んでいきたいと思
おも

います。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 前回
ぜんかい

、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

の改定
かいてい

の資料
しりょう

を見
み

させていただい

たときに混乱
こんらん

した部分
ぶ ぶ ん

があります。 

 例
たと

えば、国
くに

の基
き

本
ほん

計
けい

画
かく

に札
さっ

幌
ぽろ

市
し

側
がわ

が合
あ

わせるほうがいいと思
おも

います。先
さき

ほど

も杉
すぎ

田
た

委
い

員
いん

が言
い

ったように、行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

の配慮
はいりょ

が抜
ぬ

けているという誤
ご

解
かい

を生
う

むと思
おも

います。そこで、札幌市
さ っ ぽ ろ し

が国
くに

の施策
し さ く

に合
あ

わせない理
り

由
ゆう

は何
なん

なのかなとい

うことを知
し

りたいと思
おも

います。もし可能
か の う

であれば、国
くに

の施策
し さ く

になるべく合
あ

わせ

たほうがよりしっくりくるのではないかと思
おも

います。 

○新
しん

堀
ぼり

委
い

員
いん

 今
いま

のご意
い

見
けん

や先
さき

ほどのご意
い

見
けん

にもつながるのですが、先
さき

ほどの国
くに

の

分野
ぶ ん や

９の「行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

等
とう

における配慮
はいりょ

」の言葉
こ と ば

を読
よ

みますと、行 政
ぎょうせい

機関
き か ん

等
とう

お

ける配慮
はいりょ

ですから、行 政
ぎょうせい

機関側
き か ん が わ

が配慮
はいりょ

するのです。それから、障
しょう

がい者
しゃ

理解
り か い

の

促進
そくしん

とありますが、理解
り か い

することと配
はい

慮
りょ

は違
ちが

うと思
おも

うのです。 

 理解
り か い

促進
そくしん

の中
なか

に入
はい

るのではないかというお 話
はなし

でしたけれども、この言葉
こ と ば

を入
い

れなくても済
す

むものなのかなという疑
ぎ

問
もん

を持
も

ちました。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 理解
り か い

促進
そくしん

という言葉
こ と ば

で、配慮
はいりょ

も含
ふく

まれて

いるのだということはなかなか理
り

解
かい

されないのではないかというご意
い

見
けん

ですね。 
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○新
しん

堀
ぼり

委
い

員
いん

 そうですね。行政側
ぎょうせいがわ

としては含
ふく

んでいるという気持
き も

ちなのだろう

と思
おも

いますし、一
いっ

緒
しょ

に 考
かんが

えているということでしょうけれども、言
こと

葉
ば

としてき

ちんと打
う

ち出
だ

すこととこれは含
ふく

んでいますということではちょっと違
ちが

うかと思
おも

い

ます。国
くに

の指針
し し ん

の中
なか

に入
はい

っているわけですから、ここも入
い

れたほうがいいので

はないかと思
おも

いながら読
よ

んでいました。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 言
こと

葉
ば

としてしっかり明
めい

記
き

すべきではな

いかというご意見
い け ん

ですね。 

○奈須野
な す の

委員
い い ん

 きょうの段階
だんかい

では、一
ひと

つ一
ひと

つ決
き

めていくということではなくて、

こういう方向
ほうこう

で行
い

きましょうよということですね。 

 私
わたくし

は、国
くに

の施策
し さ く

は最低
さいてい

ライン
ら い ん

のことだと思
おも

ったのです。だから、札幌市
さ っ ぽ ろ し

で

こういう会議
か い ぎ

を持
も

つということは、国
くに

の施策
し さ く

の上
うえ

に立
た

って、さらにその上を行
い

く

ようなものをつくり上
あ

げましょうということだと 私
わたくし

自身
じ し ん

は思
おも

っています。 

 この中
なか

で、地方
ち ほ う

の行 政
ぎょうせい

としては分野
ぶ ん や

として必要
ひつよう

ない、あるという問題
もんだい

があっ

ても、全体
ぜんたい

として国
くに

の施策
し さ く

の上
うえ

に立
た

って 私
わたくし

たちはどうつくり上
あ

げるのかとい

うスタンス
す た ん す

だという確認
かくにん

をしたいと思
おも

います。そうでなければ、この会
かい

議
ぎ

の意
い

味
み

は余
あま

りないような気
き

がします。 

 国
くに

に倣
なら

って、国
くに

と同
おな

じことをやりましょうというのであれば、国
くに

の言
い

うとお

りの文
もん

言
ごん

を並
なら

べれば済
す

むわけです。そういう意
い

味
み

では、国
くに

で示
しめ

している方
ほう

向
こう

の上
うえ

に行
い

くものは何
なん

なのかという検討
けんとう

会議
か い ぎ

であればいいなと 私
わたくし

は思
おも

っているので

すけれども、どうでしょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 奈須野
な す の

委員
い い ん

から、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の計画
けいかく

としては

そういうふうにあったほうがいいのではないかというご意見
い け ん

が出
だ

されました。 

○奈
な

須
す

野
の

委
い

員
いん

 国
くに

に倣
なら

うというのは聞
き

こえがいいのですけれども、国
くに

の計画
けいかく

を最低
さいてい

のレベル
れ べ る

として、その上
うえ

をいくものを 考
かんが

えていくことがこの場
ば

の役割
やくわり

ではない

かと思
おも

います。ただ、現実的
げんじつてき

にできないことをやろうということではありませ
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ん。 

 札幌市
さ っ ぽ ろ し

としては、国
くに

に倣
なら

って中 庸
ちゅうよう

を行
い

こうとするのか、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の特 徴
とくちょう

を出
だ

し

て、もっといいものつくり上
あ

げるのか、どちらなのかなと思
おも

いました。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それは、今後
こ ん ご

、どういうふうにつくり上
あ

げていくかという方
ほう

向
こう

になるかと思
おも

いますが、ほかの委員
い い ん

の皆
みな

さん方
がた

からもご意見
い け ん

を頂 戴
ちょうだい

できればと思
おも

います。札幌
さっぽろ

らしさを出
だ

したほうがいいのではないかとい

うご意見
い け ん

ですね。国
くに

の計画
けいかく

は最低
さいてい

のライン
ら い ん

として、プラスアルファ
ぷ ら す あ る ふ ぁ

で札幌
さっぽろ

の計画
けいかく

としての何
なに

かを打
う

ち出
だ

していくべきではないかという奈
な

須
す

野
の

委
い

員
いん

のご意
い

見
けん

です。 

 今
いま

のご意
い

見
けん

に対
たい

して、ほかの皆
みな

さんから何
なに

かありますか。 

○北
きた

川
がわ

委
い

員
いん

 質
しつ

問
もん

ですけれども、分
ぶん

野
や

別
べつ

の方
ほう

向
こう

性
せい

は今
こん

後
ご

話
はな

し合
あ

われるのですね。

ですから、もしかしたら大
おお

きい分
ぶん

野
や

としてはないかもしれないけれども、その中
なか

に入
はい

る可能性
か の う せ い

も委員
い い ん

の意見
い け ん

によってはあるということでしょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） まだ現段階
げんだんかい

の案
あん

でございますので、こう

いったことを分野
ぶ ん や

として 考
かんが

えて、それぞれの部局
ぶきょく

で実施
じ っ し

する施策
し さ く

について照 会
しょうかい

をかけているところです。そういったものの集
あつ

まりぐあいで、どういうふうに

くくっていくかは、今
いま

のようなご意
い

見
けん

も踏
ふ

まえながら、項目
こうもく

として独立
どくりつ

させて

いけるような内容
ないよう

に持
も

っていけるなどについて、これから 考
かんが

えていきたいと思
おも

っております。ですから、今
いま

の奈
な

須
す

野
の

委
い

員
いん

のご意
い

見
けん

も踏
ふ

まえながら、集
あつ

まりぐ

あいを見
み

きわめて、可
か

能
のう

であれば札
さっ

幌
ぽろ

らしさの項
こう

目
もく

を打
う

ち出
だ

していければいい

かと思
おも

います。 

○岡
おか

本
もと

委
い

員
いん

 先
さき

ほどのお 話
はなし

についてです。 

 札幌市
さ っ ぽ ろ し

では、「理解
り か い

促進
そくしん

」と掲
かか

げていますね。国
くに

と札幌市
さ っ ぽ ろ し

の上下
じょうげ

関係
かんけい

は特
とく

に関係
かんけい

ないとは思
おも

うのですけれども、ここで理
り

解
かい

促
そく

進
しん

とあえて言
い

う必
ひつ

要
よう

性
せい

が果
は

たして

あるのかなと思
おも

っています。むしろ、障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

という法律
ほうりつ

ができた中
なか

で 考
かんが

えると、理解
り か い

していくことは公的
こうてき

にも根
こん

拠
きょ

づいてきているのです。施策
し さ く

は
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平成
へいせい

２８年
ねん

に施行
し こ う

されるわけですから、そこでまたいろいろ 考
かんが

えていく必
ひつ

要
よう

性
せい

があると思
おも

いますので、今
こん

後
ご

の議
ぎ

論
ろん

になると思
おも

いますけれども、その辺
へん

は皆
みな

さ

んの意
い

見
けん

を聞
き

いてみたいと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） あえて「理解
り か い

促進
そくしん

」と分野
ぶ ん や

立
だ

てせずとも、

分野
ぶ ん や

１０の「差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

及
およ

び権利
け ん り

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

」の分野
ぶ ん や

でくくることもできるの

ではないかというご意見ですね。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 ここで議論
ぎ ろ ん

しても、余
あま

り先
さき

に進
すす

まないと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ここで何
なに

か決
き

めるということではなくて、

ご意
い

見
けん

として、今
こん

後
ご

の検
けん

討
とう

のたたき台
だい

にしていきたいと思
おも

います。 

 こんな感
かん

じでご意
い

見
けん

をいろいろといただけると、今後
こ ん ご

の議論
ぎ ろ ん

につながってい

くかと思
おも

います。 

 ほかにお気
き

づきの点
てん

は何
なに

かありますか。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 杉田
す ぎ た

委員
い い ん

からあった行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

等
とう

における課題
か だ い

については、

事務局
じ む き ょ く

としてはどこの分野
ぶ ん や

に入
はい

ると 考
かんが

えているのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 基本的
き ほ ん て き

には、分野
ぶ ん や

１０と分野
ぶ ん や

７に入
はい

っ

てくるかと思
おも

っています。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

と情 報
じょうほう

アクセシビリティー
あ く せ し び り て ぃ ー

ですね。 

 国
くに

に倣
なら

うとか倣
なら

わないというよりも、今
いま

の行 政 上
ぎょうせいじょう

の福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

の中
なか

で、

サービス
さ ー び す

の 量
りょう

がたくさんあれば 障
しょう

がいのある方
かた

が生
い

き生
い

きしたり、この計
けい

画
かく

の

目
もく

的
てき

が反
はん

映
えい

されるような社会
しゃかい

や地域
ち い き

がつくられるかというと、そうではないと僕
ぼく

は思
おも

っています。特
とく

に、行 政
ぎょうせい

は中 枢
ちゅうすう

機関
き か ん

でして、行 政
ぎょうせい

同士
ど う し

の連携
れんけい

や地域
ち い き

社会
しゃかい

を

つくるようなシ
し

ス
す

テ
て

ム
む

づくりの方向
ほうこう

を 考
かんが

えるのであれば、それ自体
じ た い

を計画
けいかく

でき

るような個別
こ べ つ

の文言
もんごん

があってもいいのではないかと 考
かんが

えているのです。 

 それがないと、「理解
り か い

促進
そくしん

」ではどこを対 象
たいしょう

にしているのかが曖昧
あいまい

になって

しまうと思
おも

います。例
たと

えば、行 政
ぎょうせい

の対応
たいおう

では、南区
みなみく

ではいいと言
い

われたのにほ
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かの区
く

ではだめだと言
い

われたという問題
もんだい

はどうしてもあるのです。それを情 報
じょうほう

の アクセシビリティー
あ く せ し び り て ぃ ー

の 問題
もんだい

と す る の は ど う か と 思
おも

い ま す 。 情 報
じょうほう

の

アクセシビリティー
あ く せ し び り て ぃ ー

は、市民
し み ん

に対
たい

する 障
しょう

がいの理解
り か い

促進
そくしん

の方向
ほうこう

にも入
はい

るかもし

れないのです。 

 ですから、文言
もんごん

としてはあったほうがいいとは思
おも

いますが、行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

に

ついてどうやって計画
けいかく

を立
た

ててよりよくしていくのかは明確
めいかく

にしたほうがいい

と思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） お 話
はなし

はよくわかったのですけれども、具
ぐ

体
たい

的
てき

にどういうことがありますか。 

○重
しげ

泉
いずみ

委
い

員
いん

 これは、ここで決
き

めるわけではないですね。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） そうです。 

○重
しげ

泉
いずみ

委
い

員
いん

 ですから、結
けつ

論
ろん

を言
い

うと、文
もん

言
ごん

として入
い

れたほうがいいというこ

とです。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 恐
おそ

らく、合理的
ご う り て き

配慮
はいりょ

という部分
ぶ ぶ ん

は、分野
ぶ ん や

９の行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

等
とう

にお

ける配慮
はいりょ

というイメージ
い め ー じ

ですね。今
いま

の段階
だんかい

では、行政側
ぎょうせいがわ

で合理的
ご う り て き

配慮
はいりょ

をしてい

かなければならないという義務
ぎ む

になっているかと思
おも

いますので、法律的
ほうりつてき

なとこ

ろをさらに生
い

かすためにもいいのかなと思
おも

います。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 分野
ぶ ん や

１０に権利
け ん り

擁護
よ う ご

のことや 障
しょう

がい差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

を持
も

ってきてい

ますね。ここで見
み

えないのは、 私
わたくし

と息子
む す こ

はいろいろな差別
さ べ つ

を受
う

けて苦労
く ろ う

して

きましたけれども、地域
ち い き

の人
ひと

がどのようにしたら 私
わたくし

たち障
しょう

がいのある人
ひと

を差別
さ べ つ

しないで見
み

てもらえるかです。一般
いっぱん

社会
しゃかい

の理解
り か い

など、条 例
じょうれい

に基
もと

づいて、法律用語
ほうりつようご

がいっぱい入
はい

っていますけれども、どのようにしたら 私
わたくし

たちを差
さ

別
べつ

しないで

ちゃんと見
み

てくれるのかは 難
むずか

しい問
もん

題
だい

だと感
かん

じます。地域
ち い き

の人
ひと

が理解
り か い

してくれ

るということと 障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

の解 消
かいしょう

については、札幌市
さ っ ぽ ろ し

でもいろいろなこと

が起
お

きていますが、その分野
ぶ ん や

が見
み

えていないような気
き

がしました。 



 - 21 -

 それをどこにどういうふうにすればいいか、早 急
さっきゅう

には言
い

えませんけれども、

そういう感
かん

じのことを思
おも

います。一般
いっぱん

の人
ひと

がきちんと理解
り か い

してくれなかったら、

この問題
もんだい

は永 久
えいきゅう

にくっついてくると思
おも

いました。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 理解
り か い

促進
そくしん

は分野
ぶ ん や

１にあるのですけれど

も、それとは別
べつ

にこちらにも入
い

れたほうがいいですか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 札幌市
さ っ ぽ ろ し

において、どのようにしたらそういうものがなくなるのか

です。差別
さ べ つ

解 消
かいしょう

として、地域
ち い き

啓発
けいはつ

が新規
し ん き

の中
なか

にもありますね。 私
わたくし

は道
みち

の計画
けいかく

策定
さくてい

の委員
い い ん

もしておりますし、国
くに

では障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

もあるのですけれども、

それだけでは一般
いっぱん

の方
かた

には 全
まった

く理
り

解
かい

できないと思
おも

うので、もう少
すこ

し易
やさ

しい言葉
こ と ば

にして、地域
ち い き

のみんなが理解
り か い

できるということを 考
かんが

えていただきたいのです。 

 確
たし

かにこれは決
き

まったことですが、こういうコ
こ

メ
め

ン
ん

ト
と

くさい言
こと

葉
ば

や 行
ぎょう

政
せい

用
よう

語
ご

ではなく、もうちょっとやわらかい言葉
こ と ば

で、政令
せいれい

都市
と し

としての何
なに

かがあっても

いいかなと思
おも

いました。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） いろいろとご意
い

見
けん

をいただいておりま

す。 

 ほかにいかがですか。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 「理解
り か い

促進
そくしん

」や「情 報
じょうほう

アクセシビリティ
あ く せ し び り て ぃ

」という言葉
こ と ば

は、知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

には 難
むずか

しくてわからないので、もうちょっとわかりやすくしてほしいで

す。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 分野
ぶ ん や

の言葉
こ と ば

そのものが 難
むずか

しいのですね。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 私
わたくし

のように、みんなの会
かい

や支援員
し え ん い ん

がいる人
ひと

はいいのですけれど

も、そういう会
かい

に入
はい

っていない人
ひと

は、そういう言葉
こ と ば

をどこに聞
き

いていいかがわ

からないのです。今
いま

、私
わたくし

もあすかという施設
し せ つ

にいるのですけれども、施設
し せ つ

の職 員
しょくいん

に聞
き

いても、 私
わたくし

の言
い

っていることがわからなくて、うまく答
こた

えが返
かえ

ってこな

いことがあり、困
こま

っていることが多
おお

いのです。そうなったら、今度
こ ん ど

は家族
か ぞ く

に相談
そうだん
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したり、みんなの会
かい

の支援者
し え ん し ゃ

に言
い

ったりしています。 

 今回
こんかい

のまちづくりサポーター
さ ぽ ー た ー

のときの報告書
ほうこくしょ

もわからないところをわかりや

すくしてもらったりしているので、言葉
こ と ば

が 難
むずか

しいものはもうちょっとわかりや

すくしてほしいと思
おも

います。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 松田
ま つ だ

委員
い い ん

の意見
い け ん

に沿
そ

えますが、全部
ぜ ん ぶ

にルビ
る び

が振
ふ

ってありますが、

当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

もいらっしゃるので、易
やさ

しいきれいな日本語
に ほ ん ご

を使
つか

ってくださいとい

つも言
い

っているのです。片仮名
か た か な

で書
か

かなければならないときもあると思
おも

います

けれども、もし日本語
に ほ ん ご

でルビ
る び

を振
ふ

って理解
り か い

できるのだったら、易
やさ

しい日
に

本
ほん

語
ご

を使
つか

っていただきたいと思
おも

います。どこの会
かい

議
ぎ

に出
で

ても横
よこ

文字
も じ

が多
おお

いのです。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 ちょっと 難
むずか

しいですし、初
はじ

めての言
こと

葉
ば

でわかりませんでした。 

 障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

や権利
け ん り

擁護
よ う ご

など、 障
しょう

がい者
しゃ

に関係
かんけい

あることが法律
ほうりつ

として

いっぱい出
で

てきていますが、その言
こと

葉
ば

自
じ

体
たい

がまだ全
ぜん

然
ぜん

理
り

解
かい

ができないのです。

お母
かあ

さんと一緒
いっしょ

にそういう会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

できる時間
じ か ん

がなく、１人
り

で行
い

ったり、ガイド
が い ど

さんや支援員
し え ん い ん

と行
い

ったりしているのです。しかし、みんなの会
かい

の会
かい

員
いん

は１人
り

で

はないので、たくさん支
し

援
えん

員
いん

がついてくれれば、用
よう

事
じ

があって、１人
り

とか２人
り

し

か来
こ

ないときは、そういう説明
せつめい

をなかなかしてもらえなくて、帰
かえ

ってからこう

なのだよねと聞
き

くのが多
おお

いのです。ですから、知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

本人
ほんにん

がわかるよう

にもっと易
やさ

しい言葉
こ と ば

にしてほしいです。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） ご意
い

見
けん

はすごくよくわかりました。あ

りがとうございます。 

 いろいろとご意
い

見
けん

をいただきましたので、この件
けん

については、ご意
い

見
けん

を踏
ふ

ま

えながら、今
こん

後
ご

に生
い

かしていきたいと思
おも

います。 

 それでは、時
じ

間
かん

の関
かん

係
けい

もありますので、次
つぎ

に進
すす

みたいと思
おも

います。 

 では、（３）の第
だい

４期
き

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

の基
き

本
ほん

指
し

針
しん

についてに入
はい

りますので、

事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いします。 
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○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、（３）の第
だい

４期障
きしょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

についてです。これは、議題
ぎ だ い

といいますか、情 報
じょうほう

提 供
ていきょう

としてご説明
せつめい

をさせていただきます。 

 資料
しりょう

３－①になります。それから、資料
しりょう

３－②は国
くに

の厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

の資料
しりょう

です

ので、参考
さんこう

までにごらんいただければと思
おも

います。 

 それでは、資料
しりょう

３－①に沿
そ

ってご説明
せつめい

させていただきます。 

 さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

のうち、総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

に基
もと

づく障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

につき

ましては、国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

を踏
ふ

まえて策定
さくてい

することとなっておりますが、第
だい

４期
き

計画
けいかく

に関
かん

する指
し

針
しん

が５月
がつ

１５日
にち

に告
こく

示
じ

されております。 

 参考
さんこう

までに、本書
ほんしょ

の６４ページ
ぺ ー じ

のあたりから現計画
げんけいかく

の数値
す う ち

目 標
もくひょう

などを記載
き さ い

し

ております。 

 これまでの計画
けいかく

では、数値
す う ち

目 標
もくひょう

とサービス
さ ー び す

の見込
み こ

み 量
りょう

を設定
せってい

していたので

すけれども、成果
せ い か

目 標
もくひょう

と活動
かつどう

指標
しひょう

で整理
せ い り

されております。今回
こんかい

の第
だい

４期
き

計画
けいかく

に

関
かん

する成果
せ い か

目 標
もくひょう

き、大
おお

きくは三
みっ

つございまして、一
ひと

つ目
め

は福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

促進
そくしん

、二
ふた

つ目
め

は地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

、三
みっ

つ目
め

は福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

への移行
い こ う

の促進
そくしん

となっております。 

 このほかに、国
くに

のポンチ
ぽ ん ち

絵
え

の資料
しりょう

にもありますけれども、主
おも

なポ
ぽ

イ
い

ン
ん

ト
と

とい

う真
ま

ん中
なか

のあたりに成
せい

果
か

目
もく

標
ひょう

に関
かん

する事
じ

項
こう

と書
か

いてあります。そこに精神科
せ い し ん か

病 院
びょういん

から地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

促進
そくしん

とありますけれども、こちらに関
かん

しては都道府県
と ど う ふ け ん

で計画
けいかく

を設定
せってい

することとなっておりまして、札幌市
さ っ ぽ ろ し

では、こちらの指標
しひょう

のかわりに、

入 院 中
にゅういんちゅう

の精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

の利用者数
りようしゃすう

を独自
ど く じ

に設定
せってい

しております。 

 資料
しりょう

３－①に戻
もど

ります。 

 まず、１の（１）福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

促進
そくしん

についてです。 

 ①のとおり、現行
げんこう

の計画
けいかく

において、国
くに

の指針
し し ん

では、平成
へいせい

１７年
ねん

１０月
がつ

１日
ぴ

か

らの施設入者
しせつにゅうしゃ

のうち、平成
へいせい

２６年
ねん

度
ど

末
まつ

までに３割
わり

以
い

上
じょう

の方
かた

の地
ち

域
いき

移
い

行
こう

を目
め

指
ざ

す
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となっておりましたが、平成
へいせい

２５年度
ね ん ど

末
まつ

時点
じ て ん

と変更
へんこう

になっております。また、目 標
もくひょう

年次
ね ん じ

の平成
へいせい

２９年度
ね ん ど

末
まつ

に１２ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

を地域
ち い き

生活
せいかつ

へ移行
い こ う

するという指針
し し ん

が示
しめ

さ

れております。 

 それから、②の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の削減
さくげん

についてです。今
いま

の計画
けいかく

では平成
へいせい

２６年度
ね ん ど

末
まつ

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

になっておりますが、平成
へいせい

１７年
ねん

１０月
がつ

１日
ぴ

と比
ひ

較
かく

して１割
わり

以
い

上
じょう

減
げん

少
しょう

するとなっております。しかし、第
だい

４期
き

計
けい

画
かく

においては、２５年
ねん

度
ど

末
まつ

時
じ

点
てん

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の４ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

を削減
さくげん

するとなっております。 

 次に、（２）の指標
しひょう

として、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

の整備
せ い び

があります。 

 こちらが第
だい

４期
き

の計画
けいかく

から新規
し ん き

で設定
せってい

される指標
しひょう

となっておりまして、平
へい

成
せい

２

９年
ねん

度
ど

までに各市町村
かくしちょうそん

または各圏域
かくけんいき

に少
すく

なくとも一
ひと

つの拠
きょ

点
てん

を整
せい

備
び

することと

されております。 

 この中身
な か み

につきましては、資料
しりょう

３－②の国
くに

の資料
しりょう

の３枚
まい

目
め

に 障
しょう

がい児
じ

・者
しゃ

の

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

の推進
すいしん

のための多
た

機
き

能
のう

拠
きょ

点
てん

構
こう

想
そう

と書
か

いてありまして、こちらが国
くに

か

ら出
で

ている図
ず

になっています。 

 この地域
ち い き

生活
せいかつ

拠点
きょてん

の整備
せ い び

につきましては、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

ができたときの

附帯
ふ た い

決議
け つ ぎ

の中
なか

で、障
しょう

がい者
しゃ

の高齢化
こ う れ い か

や重度化
じ ゅ う ど か

、親
おや

亡
な

き後
あと

を見
み

据
す

えて地域
ち い き

におけ

る居 住
きょじゅう

支援
し え ん

のあり方
かた

を早 急
さっきゅう

に検討
けんとう

することがあります。それを踏
ふ

まえて、国
くに

で

は 障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

の推進
すいしん

に関
かん

する検
けん

討
とう

会
かい

を開
かい

催
さい

し、検
けん

討
とう

を 行
おこな

って、こう

いうものが出
だ

されております。 

 内容
ないよう

としましては、地域
ち い き

における居 住
きょじゅう

支援
し え ん

に求
もと

められる機能
き の う

ということで、

相談
そうだん

や体験
たいけん

の機会
き か い

や場
ば

、緊 急
きんきゅう

時
じ

の受
う

け入
い

れの対応
たいおう

、人材
じんざい

の確保
か く ほ

、養成
ようせい

などの専門性
せんもんせい

、

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

の配置
は い ち

といったことが受
う

けられまして、これらの 集
しゅう

約
やく

を 行
おこな

う

拠
きょ

点
てん

ということで示
しめ

されております。 

 国
くに

の図
ず

では、右側
みぎがわ

の上
うえ

から三
みっ

つ目
め

の四角枠
し か く わ く

に米 印
こめじるし

で書
か

いてありますけれども、

こういった拠点
きょてん

を設
もう

けるほか、地
ち

域
いき

において機
き

能
のう

を分
ぶん

担
たん

する面
めん

的
てき

整
せい

備
び

型
がた

も 考
かんが

え



 - 25 -

られると示
しめ

されております。 

 左 側
ひだりがわ

は、グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

と地域
ち い き

相談
そうだん

支援
し え ん

などのコーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

機能
き の う

と

ショートステイ
し ょ ー と す て い

などを一体的
いったいてき

に整理
せ い り

して拠点
きょてん

とするというものですが、そのほ

かの方法
ほうほう

として、拠点
きょてん

を設
もう

けずに地域
ち い き

においてそれぞれ機能
き の う

を分担
ぶんたん

するという面的
めんてき

整備型
せ い び が た

という二
ふた

つが示
しめ

されております。 

 これにつきましては、きょうの段階
だんかい

では具体的
ぐ た い て き

に方向性
ほうこうせい

を定
さだ

めまません。国
くに

か

らこういった資料
しりょう

は示
しめ

されているのですけれども、具体的
ぐ た い て き

な説明
せつめい

等
とう

をまだ聞
き

い

ておりませんので、今後
こ ん ご

は、国
くに

や北海道
ほっかいどう

での 考
かんが

え方
かた

の情 報
じょうほう

を 収 集
しゅうしゅう

しながら、

札幌市
さ っ ぽ ろ し

としてどうするかを検討
けんとう

していきたいと 考
かんが

えております。 

 資料
しりょう

３－①に戻
もど

ります。 

 次
つぎ

に、（３）の福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

への移行
い こ う

促進
そくしん

がございます。 

 福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

への移行
い こ う

につきましては、今
いま

の計画
けいかく

においては、平成
へいせい

２６年度
ね ん ど

には平成
へいせい

１７年
ねん

度
ど

の実
じっ

績
せき

の４倍
ばい

ということが指
し

針
しん

で示
しめ

されておりまし

たけれども、今回
こんかい

は平成
へいせい

２９年
ねん

度
ど

において、平
へい

成
せい

２４年
ねん

度
ど

実
じっ

績
せき

の２倍
ばい

と示
しめ

され

ております。 

 そのほか、②の就 労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の利用者
り よ う し ゃ

です。こちらは、平成
へいせい

２５年
ねん

度
ど

末
まつ

の利
り

用
よう

者
しゃ

から６割
わり

以
い

上
じょう

増
ぞう

加
か

するということです。それから、③としまして、就 労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の利用者
り よ う し ゃ

のうち、就 労
しゅうろう

の移行率
い こ う り つ

が３割
わり

以
い

上
じょう

の事
じ

業
ぎょう

所
しょ

を全
ぜん

体
たい

の５

割
わり

以
い

上
じょう

とすることも示
しめ

されております。 

 次
つぎ

に、２の活動
かつどう

指標
しひょう

（サービス
さ ー び す

の見込
み こ

み 量
りょう

）についてです。 

 これまで第
だい

３期
き

計画
けいかく

において、サービス
さ ー び す

見込
み こ

み 量
りょう

につきましては、総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

のサービス
さ ー び す

のみが対 象
たいしょう

であり、児童
じ ど う

福祉法
ふ く し ほ う

のサービス
さ ー び す

については特
とく

に見込
み こ

んで

おりませんでした。しかし、今回
こんかい

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

では、児童
じ ど う

福祉法
ふ く し ほ う

のサービス
さ ー び す

につ

いても見込
み こ

みを立
た

てるように努
つと

めるものとされておりまして、札幌市
さ っ ぽ ろ し

におきま

しても、児童
じ ど う

のサービス
さ ー び す

についても見込
み こ

みを立
た

てる方
ほう

向
こう

で 考
かんが

えております。 
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 国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

につきましては、以上
いじょう

でございます。 

 今
いま

、 障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

の平成
へいせい

２５年度
ね ん ど

の進 捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

を取
と

りまとめ 中
ちゅう

です

が、きょうはお示
しめ

しできなかったものですから、次
じ

回
かい

の会
かい

議
ぎ

で２５年
ねん

度
ど

の進
しん

捗
ちょく

状
じょう

況
きょう

などもお示
しめ

しした上
うえ

でご意
い

見
けん

をいただきたいと 考
かんが

えております。 

 私
わたくし

からの説明
せつめい

は、以上
いじょう

でございます。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 国
くに

の指
し

針
しん

についてご説
せつ

明
めい

いたしました。

これから札幌市
さ っ ぽ ろ し

ではどうするかということはありますけれども、まずは、今
いま

の

ご説
せつ

明
めい

についてご質
しつ

問
もん

等
とう

はございますでしょうか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 国
くに

の指針
し し ん

に反対
はんたい

しつつ、札幌市
さ っ ぽ ろ し

で独自
ど く じ

のプラン
ぷ ら ん

を練
ね

っていただき

たいと思
おも

います。 

 成果
せ い か

目 標
もくひょう

についての福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

促進
そくしん

や施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

についてです。ことしの４月
がつ

からケアホーム
け あ ほ ー む

とグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

が

一体化
い っ た い か

し、障害者
しょうがいしゃ

区分
く ぶ ん

もなくなりましたね。そして、 私
わたくし

どももケアホーム
け あ ほ ー む

を

やっていますけれども、１，０００万円
まんえん

単位
た ん い

で赤字
あ か じ

が出
で

てきておりまして、宿 直
しゅくちょく

にするか当 直
とうちょく

にするかでかなり違
ちが

ってきます。 

 今回
こんかい

、障 害
しょうがい

基礎
き そ

年金
ねんきん

が５００円
えん

下
さ

がりました。こんなに下
さ

がると思
おも

いません

でした。その中
なか

で地域
ち い き

生活
せいかつ

をすることはとても大変
たいへん

ですし、今後
こ ん ご

、新規
し ん き

の

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

をつくるにしても、夜勤
や き ん

の人
ひと

か 宿 直
しゅくちょく

の人
ひと

かによって、年
ねん

間
かん

で

２，０００万
まん

円
えん

や３，０００万
まん

円
えん

と赤字
あ か じ

になるグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

も現実
げんじつ

に出
で

てき

ますので、札幌市
さ っ ぽ ろ し

独自
ど く じ

にして格差
か く さ

をなくす方法
ほうほう

はないのかを 考
かんが

えていただきた

いと思
おも

います。 

 それから、 私
わたくし

ども Ｊ
じぇい

Ｄ
でぃー

Ｄ
でぃー

ネ
ね

ッ
っ

ト
と

、自
じ

閉
へい

症
しょう

単
たん

位
い

としては、 私
わたくし

は厚
こう

労
ろう

省
しょう

の

辺
へん

見
み

さんにも交 渉
こうしょう

しましたけれども、グ
ぐ

ル
る

ー
ー

プ
ぷ

ホ
ほ

ー
ー

ム
む

１０対
たい

１０で２０には反対
はんたい

です。人
ひと

が多
おお

ければ夜間
や か ん

体制
たいせい

はいいのかもしれないけれども、発達障
はったつしょう

がいの人
ひと

たちにとっては１０対
たい

１０で２０は多過
お お す

ぎます。身
しん

障
しょう

の方
かた

も多
た

分
ぶん

そうだと思
おも

う
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のです。 

 そうすると、地
ち

域
いき

に出
で

られなくなったらどうするかというと、シ
し

ョ
ょ

ー
ー

ス
す

テ
て

イ
い

、

日 中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

です。お家
うち

に来
き

てもらい 重
じゅう

度
ど

訪
ほう

問
もん

介
かい

護
ご

をしても

らってお帰
かえ

りになります。グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

だったら外
そと

に出
で

ているのですけれど

も、本人
ほんにん

は訪問
ほうもん

介護
か い ご

をしてもらっても、家
いえ

にいるのです。そこら辺
へん

の違
ちが

いをも

っとお勉 強
べんきょう

していただきたいと思
おも

います。 

 ですから、バツ
ば つ

と言
い

いたいのですけれども、国
くに

の施策
し さ く

を札幌市
さ っ ぽ ろ し

に持
も

ってきて、

地域
ち い き

生活
せいかつ

がもうちょっとうまくいくようにしていただきたいと思
おも

います。法人
ほうじん

だ

とすごい格差
か く さ

が出
で

て、借 金
しゃっきん

ができるようになるので、うまく計算
けいさん

しながら、み

んなが地域
ち い き

に出
で

て、親元
おやもと

を離
はな

れて暮
く

らしてもそんなに格
かく

差
さ

がなく、法
ほう

人
じん

の持
も

ち出
だ

しがないような施
し

策
さく

をお願
ねが

いします。 

 厚労省
こうろうしょう

にもちゃんと反論
はんろん

しています。移住
いじゅう

支援
し え ん

機能
き の う

については賛成
さんせい

しません

し、これでよしともしれませんけれども、札幌市
さ っ ぽ ろ し

自体
じ た い

で利用
り よ う

する人
ひと

も法人
ほうじん

もう

まくいくようなプラン
ぷ ら ん

をぜひ練
ね

っていただきたいと思
おも

います。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（洞
どう

野
の

事
じ

業
ぎょう

計
けい

画
かく

担
たん

当
とう

係
かかり

長
ちょう

） 地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の整備
せ い び

について、

札幌市
さ っ ぽ ろ し

として目 標
もくひょう

設定
せってい

しないというのは 難
むずか

しいです。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 難
むずか

しいですか。 私
わたくし

たちは自分
じ ぶ ん

で運営
うんえい

しているから、非常
ひじょう

に切実
せつじつ

な問題
もんだい

です。 

○新堀
しんぼり

委員
い い ん

 グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

を利用
り よ う

していないため、具体的
ぐ た い て き

にどういうことが

問題
もんだい

なのかよくわかりません。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 だから、利用
り よ う

されている方
かた

でなければわかりませんね。 

 北川
きたがわ

委員
い い ん

や 私
わたくし

は自分
じ ぶ ん

で運営
うんえい

しているので、違
ちが

ってきます。今
いま

まではケアホーム
け あ ほ ー む

とグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

があって、グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

では夜間
や か ん

に支援
し え ん

職 員
しょくいん

が要
い

らず、

ケアホーム
け あ ほ ー む

では夜間
や か ん

に専 従
せんじゅう

職 員
しょくいん

が要
い

るのです。しかし、今度
こ ん ど

はケアホーム
け あ ほ ー む

と

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

が一体
いったい

となります。 
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 今
いま

までは程度
て い ど

区分
く ぶ ん

がありましたけれども、区分
く ぶ ん

がなくなったから、２ぐらい

から使
つか

えるようになるのです。 私
わたくし

どものところには、区分
く ぶ ん

６の子
こ

が全部
ぜ ん ぶ

入
はい

っ

ていまして、６掛
か

ける４ならそれなりに運営
うんえい

できるのですけれども、そういう差
さ

が出
で

てきます。夜間
や か ん

にするのか 宿 直
しゅくちょく

にするのかで、計算
けいさん

したら本当
ほんとう

に違
ちが

うの

です。 

 そうすると、年
ねん

金
きん

だけでは生
せい

活
かつ

できないし、お泊
と

まりしてくれる最
さい

近
きん

の若
わか

い 職
しょく

員
いん

がいないのです。みんなは泊
と

まりを嫌
いや

がります。日
にっ

中
ちゅう

支
し

援
えん

は張
は

り切
き

ってやる

のですけれども、お泊
と

まりができない 職
しょく

員
いん

が多
おお

いのですが、今
いま

の物
ぶっ

件
けん

を売
う

って、

家
いえ

に彼
かれ

らを戻
もど

すことはできないのです。だから必
ひっ

死
し

で守
まも

っているのです。それ

も言
い

いたかったです。現実
げんじつ

はそうなのです。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 そこら辺
へん

の 話
はなし

を計画
けいかく

の策定
さくてい

会議
か い ぎ

のときにできるのか、わからない

部分
ぶ ぶ ん

があります。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 それを載
の

せていただき、政令
せいれい

指定
し て い

都市
と し

の札幌市
さ っ ぽ ろ し

として策定
さくてい

してい

ただきたいのです。厚労省
こうろうしょう

は外
はず

してほしいのです。厚労省
こうろうしょう

から職 員
しょくいん

が来
く

るか

ら、それはできないのかもしれませんけれども、 私
わたくし

が言
い

いたいのはそれだけ

です。 

○北川
きたがわ

委員
い い ん

 質問
しつもん

と意見
い け ん

です。 

 障
しょう

がい児
じ

支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

が国
くに

から今
こん

回
かい

新
あら

たに出
だ

されて、前
ぜん

回
かい

は寂
さび

しい思
おも

いを

児童
じ ど う

福祉法
ふ く し ほ う

ということで望
のぞ

んだことであったけれども、計画
けいかく

に入
はい

らなかったと

いうことがありました。ここでは、サ
さ

ー
ー

ビ
び

ス
す

の見
み

込
こ

み 量
りょう

ということが書
か

かれて

あります。 

 もちろん、子
こ

育
そだ

て支
し

援
えん

や教
きょう

育
いく

との連
れん

携
けい

はとても大
だい

事
じ

だと思
おも

うのですけれども、

どちらかというと、幼稚園
よ う ち え ん

や保育
ほ い く

園
えん

の放課後
ほ う か ご

児童
じ ど う

クラブ
く ら ぶ

などの充 実
じゅうじつ

が重 点
じゅうてん

目 標
もくひょう

だったと思
おも

うのです。その中
なか

で、重
じゅう

心
しん

のお子
こ

さんや、障
しょう

がいがあって社会的
しゃかいてき

擁護
よ う ご

が必要
ひつよう

な子
こ

のことや、札幌市
さ っ ぽ ろ し

独自
ど く じ

のことでいえばたくさんある医療
いりょう

発達
はったつ

支援
し え ん

、医療
いりょう
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放課後
ほ う か ご

デイサービス
で い さ ー び す

の児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

との地域
ち い き

支援
し え ん

の問題
もんだい

など、そうい

う具体的
ぐ た い て き

な中身
な か み

についてこれからの話
はな

し合
あ

いの中
なか

で意
い

見
けん

を言
い

ってもいいのでし

ょうか。前回
ぜんかい

と方向性
ほうこうせい

が違
ちが

ってきてもいいのかどうかということをお聞
き

きした

いと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それについてもいろいろとご意
い

見
けん

をい

ただきたいと思
おも

います。 

○北
きた

川
がわ

委
い

員
いん

 子
こ

ども部
ぶ

会
かい

としても、その辺
へん

は 考
かんが

えて、ここで意見
い け ん

を出
だ

したり、

部会
ぶ か い

としても意見
い け ん

を出
だ

していけたらいいなと思
おも

っております。 

○岡
おか

本
もと

委
い

員
いん

 お願
ねが

いです。 

 まちづくりサポーター
さ ぽ ー た ー

のときに、身体障
しんたいしょう

がいの施設
し せ つ

と知的障
ちてきしょう

がいの施設
し せ つ

で施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

への聞
き

き取
と

り結
けっ

果
か

を計
けい

画
かく

の策
さく

定
てい

会
かい

議
ぎ

で出
だ

していただきたいと思
おも

います。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

へ移行
い こ う

と書
か

いてありますね。作業所
さぎょうしょ

などで

は職 員
しょくいん

がいっぱいいて、一緒
いっしょ

にやっていますね。そこから一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

にしたと

きに、ジョブコーチ
じ ょ ぶ こ ー ち

などがついていけばいいのですけれども、一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

をして

いる仲間
な か ま

たちが、 私
わたくし

たちのことをわからなくて、ばかにするのです。 

 私
わたくし

は、初回
しょかい

のときに、障
しょう

がい者
しゃ

センター
せ ん た ー

から紹 介
しょうかい

を受
う

けて、クリーニング
く り ー に ん ぐ

屋
や

に行
い

ったときに、一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

のおばさんやおじさんたちに、そこから来
き

た人
ひと

は

ばかばかりだと言
い

われたのですが、そういうことを言
い

わせないようにしてほし

いのです。ジョブコーチ
じ ょ ぶ こ ー ち

や何
なん

とかサポーター
さ ぽ ー た ー

があり、前
まえ

にクリーニング
く り ー に ん ぐ

屋
や

に行
い

っ

たときにはついてくれていたのですけれども、そういう人
ひと

を今
こん

回
かい

の中
なか

にいっぱ

い入
い

れてほしいなと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

への移行
い こ う

の実
じつ

を上
あ

げようとす

ると、そういう人たちも必
ひつ

要
よう

ということですね。 

○松
まつ

田
だ

委
い

員
いん

 今
いま

は施
し

設
せつ

に行
い

っているから使
つか

っていないのですけれども、 職 業
しょくぎょう

センター
せ ん た ー

に登録
とうろく

しないと、ジョブコーチ
じ ょ ぶ こ ー ち

制度
せ い ど

が使
つか

えないのです。人
ひと

がいても人数
にんずう
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が少
すく

ないので、 私
わたくし

が困
こま

ったときに来
き

てと言
い

っても、なかなか来
き

てもらえない

のです。巡 回
じゅんかい

のときにこうだったよと後
あと

から言
い

っても、その場面
ば め ん

にいないと、

私
わたくし

たちは説明
せつめい

ができなかったりするので、そういう人
ひと

もふやしてほしいです。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） そういうことが必
ひつ

要
よう

だというご意
い

見
けん

で

す。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 そういうのは知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

だけなのでしょうか。ほかの 障
しょう

がい者
しゃ

はわからないですけれども、ばかにされるのは知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

が多
おお

いのでしょう

か。一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

にひとりで面接
めんせつ

に行
い

くと、向
む

こうの人
ひと

に 紹
しょう

介
かい

されても、そうや

ってばかにされることが多
おお

いのです。 私
わたくし

も何回
なんかい

もばかにされています。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 松田
ま つ だ

委員
い い ん

に聞
き

きたいのですけれども、一般
いっぱん

就 労
しゅうろう

をしても、会社
かいしゃ

の

人
ひと

にばかにされなかったり、松田
ま つ だ

委員
い い ん

が直 接
ちょくせつ

話
はな

して、会社
かいしゃ

の人
ひと

に 話
はなし

が通
つう

じる

ようであれば、ジョブコーチ
じ ょ ぶ こ ー ち

は要
い

らないのですか。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 多分
た ぶ ん

、大丈夫
だいじょうぶ

だと思
おも

います。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 何
なん

でもかんでもジョブコーチ
じ ょ ぶ こ ー ち

や支援者
し え ん し ゃ

をふやすのではなくて、会社
かいしゃ

の人
ひと

に 障
しょう

がいをきちんと理解
り か い

してもらって、受
う

け入
い

れてもらう体制
たいせい

をつくるこ

とが大事
だ い じ

だと思
おも

っています。 障
しょう

がい児
じ

の支援
し え ん

体制
たいせい

も児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

や放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービス
で い さ ー び す

ばかりがふえて、健
けん

常
じょう

と呼
よ

ばれる子
こ

たちと 障
しょう

がい児
じ

がどんどん分
わ

かれていくことを非常
ひじょう

に危惧
き ぐ

しているのです。ですから、一般
いっぱん

の社会
しゃかい

にもっと溶
と

け込
こ

めるような施
し

策
さく

を 考
かんが

える必要
ひつよう

があると思
おも

っています。 

 もしわかったら教
おし

えていただきたいのですが、国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

の成果
せ い か

目 標
もくひょう

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

が１２ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

、入 所
にゅうしょ

定員
ていいん

を４ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

削減
さくげん

というのは、どう

いう計
けい

算式
さんしき

や基準
きじゅん

から出
だ

されたかを教
おし

えていただきたいと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 簡単
かんたん

に言
い

うと、地域
ち い き

生活
せいかつ

の移行
い こ う

では、平成
へいせい

１７年
ねん

１０月
がつ

１日
ぴ

から２４年度
ね ん ど

末
まつ

の平均
へいきん

伸
の

び率
りつ

が２．８８ ％
ぱーせんと

でして、毎
まい

年
ねん

２．

８８ ％
ぱーせんと

増
ぞう

加
か

するという仮定
か て い

で推計
すいけい

して１２ ％
ぱーせんと

となったということです。 
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 うまく説明
せつめい

できないのですけれども、いずれにしましても、過去
か こ

の実績
じっせき

から同
おな

じように伸
の

びるということから国
くに

で見
み

込
こ

みを立
た

てているようです。 

 施
し

設
せつ

入
にゅう

所
しょ

者
しゃ

数
すう

の削
さく

減
げん

も同
おな

じで、過
か

去
こ

の実
じっ

績
せき

の削
さく

減
げん

率
りつ

をもとに出
だ

しています。

基本的
き ほ ん て き

には実績
じっせき

ベース
べ ー す

のものを適用
てきよう

しているようです。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 そうすると、札
さっ

幌
ぽろ

市
し

でも同
おな

じように毎
まい

年
とし

の伸
の

び率
りつ

というか、実
じっ

績
せき

を

数
すう

字
じ

で出
だ

していらっしゃるのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） この数字
す う じ

は、北海道
ほっかいどう

で調査
ちょうさ

したものを

もらっていまして、札幌市
さ っ ぽ ろ し

独自
ど く じ

では調査
ちょうさ

しておりません。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 でも、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の実績
じっせき

がわからないと、札幌市
さ っ ぽ ろ し

では計画
けいかく

を立
た

てられ

ないですね。それは、今後
こ ん ご

、この会議
か い ぎ

で出
だ

していただけるのでしょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） お示
しめ

しはもちろんさせていただこうと思
おも

います。 障
しょう

がい福
ふく

祉
し

サ
さ

ー
ー

ビ
び

ス
す

の見
み

込
こ

み 量
りょう

に関
かん

しては次
じ

回
かい

の会
かい

議
ぎ

でお示
しめ

しでき

ると思
おも

いますけれども、地
ち

域
いき

移
い

行
こう

者
しゃ

数
すう

に関
かん

しては、北
ほっ

海
かい

道
どう

の 調
ちょう

査
さ

の取
と

りまとめ

が間
ま

に合
あ

わないと思
おも

います。今
いま

わかるのは平成
へいせい

２４年度
ね ん ど

実績
じっせき

までで、２５年
ねん

度
ど

実
じっ

績
せき

はすぐに出
で

てこないと思
おも

うのですけれども、何
なに

とかこの会
かい

議
ぎ

に間
ま

に合
あ

わせた

いと思
おも

います。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 一時期
い ち じ き

、道
どう

の方針
ほうしん

で 入 所
にゅうしょ

施設
し せ つ

をつくられて、ケアホーム
け あ ほ ー む

か

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

に移
うつ

りましょうということがありましたね。グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

と

ケアホーム
け あ ほ ー む

が一体
いったい

になる前
まえ

にかなり進
すす

んでいたのです。それで、いろいろな法
ほう

人
じん

でも、年
ねん

に二
ふた

つや三
みっ

つ、ケアホーム
け あ ほ ー む

やグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

をつくっていたのですけ

れども、法律
ほうりつ

がこういうふうに変
か

わったのです。しかし、地域
ち い き

入所者
にゅうしょしゃ

を４ ％
ぱーせんと

削減
さくげん

するのは、たかが４ ％
ぱーせんと

ですけれども、すごく 難
むずか

しいと思
おも

います。 

 どこに行
い

けというか、自
じ

宅
たく

に帰
かえ

るのかということになりませんか。その辺
へん

は早
はや

くどんどんすり合
あ

わせていただきたいと思
おも

います。今
いま

さらうちに帰
かえ

ってどうや

って親
おや

が面
めん

倒
どう

を見
み

るのですか。 
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○新堀
しんぼり

委員
い い ん

 この４ ％
ぱーせんと

減
げん

とは、人口
じんこう

の減
げん

なのでしょうか。入所者数
にゅうしょしゃすう

を減
へ

らす

ということは、人口
じんこう

がそれだけ減
へ

るのか、それとも、自宅
じ た く

でということなのか、

何
なに

か根拠
こんきょ

があるのだろうなと思
おも

って見ておりました。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 自宅
じ た く

やグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

に移行
い こ う

したりす

ることで４ ％
ぱーせんと

の減
げん

を国
くに

では見込
み こ

むということです。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 でも、入 所
にゅうしょ

施設
し せ つ

から自宅
じ た く

に移行
い こ う

する人
ひと

は希有
け う

ですよ。聞
き

いたこと

がないです。大体
だいたい

、親
おや

がそんなことはしないです。 

○奈須野
な す の

委員
い い ん

 （１）の①と②の数字
す う じ

のあらわし方
かた

がよくわかりません。施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の１２ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

を地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

したら、１２ ％
ぱーせんと

減
へ

るのかなと思
おも

い

ました。そういうことではないのですか。この４ ％
ぱーせんと

はまた別
べつ

な意味
い み

ですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） ①のほうは、あくまでも平成
へいせい

２５年度
ね ん ど

末
まつ

に入
はい

っていた人
ひと

が２９年
ねん

度
ど

までに移
い

行
こう

するということです。②は、入
はい

ってくる人
ひと

も見込
み こ

んでいるので、全体
ぜんたい

の施設
し せ つ

の人数
にんずう

です。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 定員
ていいん

を削減
さくげん

するということですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） そういう感
かん

じだと思
おも

います。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 地域
ち い き

移行
い こ う

を進
すす

めるということが国
くに

の方
ほう

針
しん

の打
う

ち出
だ

し方
かた

なのではな

いかと思
おも

います。ただ、聞
き

きたかったのは、移行者数
いこうしゃすう

や削減
さくげん

等
とう

があると思
おも

うの

ですけれども、これに合
あ

わせてサ
さ

ー
ー

ビ
び

ス
す

の見
み

込
こ

みや事
じ

業
ぎょう

所
しょ

の数
かず

を比
ひ

例
れい

して上
あ

げ

ていかないと地
ち

域
いき

移
い

行
こう

は進
すす

まないのではないかと思
おも

うのです。その計
けい

画
かく

を出
だ

す予
よ

定
てい

はありますか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 具体的
ぐ た い て き

に、どういう関係性
かんけいせい

でというと

ころまでは整理
せ い り

していないですけれども、その辺
へん

も含
ふく

めて、また検
けん

討
とう

したいと思
おも

います。 

○岡
おか

本
もと

委
い

員
いん

 先
さき

ほども言
い

っていたように、事業所
じぎょうしょ

やヘルパー
へ る ぱ ー

で言
い

うと、募
ぼ

集
しゅう

し

てもなかなか集
あつ

まらないという全
ぜん

国
こく

的
てき

な動
うご

きもあるようなので、どう
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モチベーション
も ち べ ー し ょ ん

をというか、担
にな

い手
て

をふやしていくかについては事業
じぎょう

として何
なに

か

していく必要性
ひつようせい

はあるのかと感
かん

じているところです。 

○北
きた

川
がわ

委
い

員
いん

 私
わたくし

も、自
じ

宅
たく

で待
ま

っている待
たい

機
き

の方
かた

が多
おお

いと思
おも

います。今
いま

、上田
う え だ

委員
い い ん

がおっしゃったように、夜間
や か ん

の支援
し え ん

体制
たいせい

もありますし、安全
あんぜん

についても関係
かんけい

あ

るかと思
おも

いますけれども、防災
ぼうさい

の問題
もんだい

もあって、障
しょう

がいの重
おも

たい方
かた

がなかなか

ふえていかないという問題
もんだい

もあると思
おも

います。ですから、そういうことも含
ふく

め

て一
いっ

緒
しょ

に 考
かんが

えていただければと思
おも

います。 

○細川
ほそかわ

委員
い い ん

 資料
しりょう

３－②の厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

の主
おも

なポ
ぽ

イ
い

ン
ん

ト
と

という資
し

料
りょう

の２枚
まい

目
め

です。 

 入
にゅう

院
いん

中
ちゅう

の精
せい

神
しん

障
しょう

害
がい

者
しゃ

の地
ち

域
いき

生
せい

活
かつ

への移
い

行
こう

の成
せい

果
か

目
もく

標
ひょう

のところで、三
みっ

つに分
わ

けて書
か

いていまして、３カ
か

月
げつ

時
じ

点
てん

での退
たい

院
いん

率
りつ

の 上
じょう

昇
しょう

、１年
ねん

時
じ

点
てん

の退
たい

院
いん

率
りつ

の 上
じょう

昇
しょう

、在
ざい

院
いん

期
き

間
かん

１年
ねん

以上
いじょう

の長期在院者数
ちょうきざいいんしゃすう

の減 少
げんしょう

と書
か

かれていますけれども、３カ
か

月
げつ

、１年
ねん

、１年
ねん

以
い

上
じょう

という根
こん

拠
きょ

はどういうことか、もしご存
ぞん

じでしたらお願
ねが

い

します。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） まず、 入
にゅう

院
いん

後
ご

３カ
か

月
げつ

時
じ

点
てん

の退院率
たいいんりつ

の

上 昇
じょうしょう

についてですが、資
し

料
りょう

を見
み

ますと、平
へい

成
せい

２９年
ねん

度
ど

における 入
にゅう

院
いん

後
ご

３カ
か

月
げつ

時
じ

点
てん

の退
たい

院
いん

率
りつ

を６４ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

とすることを目 標
もくひょう

とするとなっています。その根拠
こんきょ

として、現在
げんざい

の 上
じょう

位
い

５都道府県
と ど う ふ け ん

の平均値
へ い き ん ち

である６４ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

とすることを成果
せ い か

目 標
もくひょう

とするということが国
くに

の資料
しりょう

に書
か

かれています。 

 それから、 入
にゅう

院
いん

後
ご

１年
ねん

時
じ

点
てん

の退院率
たいいんりつ

の 上 昇
じょうしょう

についてですけれども、こちら

は、平成
へいせい

２９年度
ね ん ど

における退院率
たいいんりつ

は９１ ％
ぱーせんと

以上
いじょう

とするということで……。 

○細川
ほそかわ

委員
い い ん

 もしわからないようでしたら、次回
じ か い

でも構
かま

いません。 

○吉田
よ し だ

委員
い い ん

 細川
ほそかわ

委員
い い ん

が言
い

うのは、３カ
か

月
げつ

、１年
ねん

、１年
ねん

以
い

上
じょう

というのはどうい

う根
こん

拠
きょ

で分
わ

けてあるのかを聞
き

きたかったのだと思
おも

うのです。今
いま

、精神科
せ い し ん か

の病 院
びょういん

ではなるべく３カ月
か げ つ

で退院
たいいん

させようという方針
ほうしん

でやっているので、大抵
たいてい

は３カ月
か げ つ
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で退院
たいいん

になる人
ひと

が多
おお

いのです。そして、１年
ねん

時点
じ て ん

というのは、本当
ほんとう

に 重 症
じゅうしょう

な人
ひと

でもいろいろな事業所
じぎょうしょ

と連携
れんけい

して１年
ねん

で退院
たいいん

させたいということで、延
の

びても

１年
ねん

であると。そして、１年
ねん

以
い

上
じょう

の 長
ちょう

期
き

在
ざい

院
いん

者
しゃ

とは、それこそ社会的
しゃかいてき

入 院
にゅういん

を

何
なん

とか減
へ

らそうということで、一
いち

番
ばん

最
さい

初
しょ

に国
くに

で出
だ

した７万
まん

２，０００人
ひと

を退院
たいいん

さ

せようというものの残
のこ

っている部
ぶ

分
ぶん

だと思
おも

うのです。そういう感
かん

じでこの三
みっ

つ

に分
わ

けたのかなと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ありがとうございました。 

 それでは、この件
けん

に関
かん

しましても一
いっ

旦
たん

終
お

わります。何
なに

かありましたら、次
じ

回
かい

に

お示
しめ

ししたり、ご質
しつ

問
もん

等
とう

をお寄
よ

せいただければと思
おも

います。 

 それでは、次
つぎ

に（４）の市民
し み ん

意見
い け ん

の聴 取
ちょうしゅ

方法
ほうほう

についてに参
まい

ります。 

 それでは、担
たん

当
とう

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） （４）の市民
し み ん

意見
い け ん

の聴 取
ちょうしゅ

方法
ほうほう

について

でございます。 まず、資料
しりょう

４－①のさっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

策定
さくてい

体制
たいせい

につい

てでございます。 

 真
ま

ん中
なか

のあたりが札
さっ

幌
ぽろ

市
し

の 庁
ちょう

内
ない

の策
さく

定
てい

体
たい

制
せい

で、下
した

は附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

や計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

の関係者
かんけいしゃ

、有識者
ゆうしきしゃ

の意見
い け ん

となっています。 

 上
うえ

が市民
し み ん

の方
かた

からの意見
い け ん

ということで、右上
みぎうえ

の障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

、

左 下
ひだりした

の市民
し み ん

懇話会
こ ん わ か い

、右下
みぎした

のパブリックコメント
ぱ ぶ り っ く こ め ん と

を今後
こ ん ご

行
おこな

っていきたいと 考
かんが

え

ております。 

 それを少
すこ

し具
ぐ

体
たい

的
てき

に書
か

いたものが資料
しりょう

４－②の市民
し み ん

意見
い け ん

の聴 取
ちょうしゅ

方法
ほうほう

について

になっています。 

 １は、障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の開催
かいさい

ということで、プラン
ぷ ら ん

改定
かいてい

の参考
さんこう

とするために、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

に関
かん

する課題
か だ い

等
とう

について市内
し な い

の 障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

の方
かた

と意見
い け ん

交換
こうかん

を実施
じ っ し

したいと 考
かんが

えております。実
じっ

施
し

時
じ

期
き

は、７月
がつ

から８月
がつ

ごろを

考
かんが

えております。これは前回
ぜんかい

も同
おな

じような 形
かたち

でやったのですけれども、 障
しょう

が



 - 35 -

いの種別
しゅべつ

ごとに３回
かい

実
じっ

施
し

したいと 考
かんが

えております。 

 意
い

見
けん

交
こう

換
かん

を 行
おこな

う団
だん

体
たい

は、予
よ

定
てい

を記
き

載
さい

しておりますけれども、①身体障
しんたいしょう

がい・

難 病
なんびょう

、②知的
ち て き

障
しょう

がい、③精神障
せいしんしょう

がい・発達障
はったつしょう

がいということで、こちらに記載
き さ い

の団体
だんたい

の方
かた

と意見
い け ん

交
こう

換
かん

を 行
おこな

わせていただきたいと思
おも

っております。今
いま

、各
かく

団
だん

体
たい

とお 話
はなし

をさせていただいて、日
にっ

程
てい

調
ちょう

整
せい

などを進
すす

めさせていただいているとこ

ろです。 

 今
いま

のところ、精神障
せいしんしょう

がい、発達障
はったつしょう

がいの団体
だんたい

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

は７月
がつ

下旬
げじゅん

で日程
にってい

調 整
ちょうせい

をしております。それから、身体障
しんたいしょう

がい・難 病
なんびょう

と知的
ち て き

障
しょう

がいにつきまし

ては、７月
がつ

は 難
むずか

しいので、８月
がつ

の下
げ

旬
じゅん

で 調
ちょう

整
せい

をさせていただいております。 

 意見
い け ん

交換
こうかん

のテーマ
て ー ま

は、主
おも

に 障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

で新規
し ん き

の分野
ぶ ん や

と 考
かんが

えてお

りました安全
あんぜん

・安心
あんしん

、防災
ぼうさい

対策
たいさく

、また、差別
さ べ つ

解 消
かいしょう

や権利
け ん り

擁護
よ う ご

などを中 心
ちゅうしん

に意見
い け ん

交換
こうかん

をしたいというふうに 考
かんが

えております。 

 裏
うら

面
めん

に進
すす

め方
かた

を書
か

いております。 

 行政側
ぎょうせいがわ

からプラン
ぷ ら ん

改定
かいてい

に関
かん

する説明
せつめい

を簡単
かんたん

にさせていただいた後
あと

、意見
い け ん

交換会
こうかんかい

をお願
ねが

いしています各団体
かくだんたい

から課題
か だ い

などについて意見
い け ん

を発 表
はっぴょう

していただいた後
あと

に意見
い け ん

交換
こうかん

を 行
おこな

う流
なが

れを 考
かんが

えております。 

 それから、３の市民
し み ん

懇話会
こ ん わ か い

です。こちらは前回
まえかい

策
さく

定時
て い じ

にも 行
おこな

いましたけれど

も、９月
がつ

ごろに開催
かいさい

する予定
よ て い

でございます。具体的
ぐ た い て き

にどのような方法
ほうほう

でやるか

は未定
み て い

でして、今後
こ ん ご

、検討
けんとう

していきたいと思
おも

っております。 

 それから、４のパブリックコメント
ぱ ぶ り っ く こ め ん と

は、年
とし

明
あ

けになってしまいますけれども、

プラン
ぷ ら ん

の素案
そ あ ん

ができた段階
だんかい

で実施
じ っ し

していく予定
よ て い

でございます。 

 こちらにつきましては、簡単
かんたん

ではございますが、以上
いじょう

でございます。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 今
いま

のご説
せつ

明
めい

につきまして、ご質
しつ

問
もん

やご意
い

見
けん

等
とう

はございますでしょうか。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 意見
い け ん

交換
こうかん

のテーマ
て ー ま

が安全
あんぜん

・安心
あんしん

、差別
さ べ つ

解 消
かいしょう

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

ということ
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ですが、これは新規
し ん き

に加
くわ

わったテーマですね。もし可
か

能
のう

であれば、先
さき

ほどお話
はな

し

しました行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

の配慮
はいりょ

についても意見
い け ん

交換
こうかん

をしていただけたらと思
おも

って

います。 私
わたくし

が勝手
か っ て

に言
い

っているだけで、 障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

の人
ひと

たちからは行 政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

はいいですよと言
い

われるかもしれないので、その辺
へん

を聞
き

き取
と

っていた

だければと思
おも

います。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 杉田
す ぎ た

委員
い い ん

の意見
い け ん

はいいと思
おも

います。 

 また、 私
わたくし

から聞
き

きたいのは、意見
い け ん

交換
こうかん

を 行
おこな

う団体
だんたい

は予定
よ て い

となっていますけ

れども、例
たと

えば、今後
こ ん ご

にふやすことはありますか。多分
た ぶ ん

、それぞれの種別
しゅべつ

の団体
だんたい

で参加
さ ん か

できる方
かた

になるのかとは思
おも

うのですけれども、呼
よ

びかけることは可
か

能
のう

で

しょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） こちらに記載
き さ い

の団体
だんたい

を 考
かんが

えております

けれども、具体的
ぐ た い て き

にほかに団体
だんたい

があればどうするか、考
かんが

えることもあるのかも

しれません。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 実
じっ

際
さい

には、どこまでと言
い

ったら悪
わる

いの

ですけれども、あるもの全
すべ

てとなってもなかなか厳
きび

しいと思
おも

いますが、広
ひろ

くと

いうことで、市民
し み ん

懇話会
こ ん わ か い

という場
ば

を 考
かんが

えているのです。もし日
ひ

ごろの活
かつ

動
どう

から、

ここの団
だん

体
たい

は入
はい

ってもらったほうがいいのではないかというご意見
い け ん

があれば、参考
さんこう

にさせていただきたいと思
おも

います。 

 何
なに

かお気
き

づきのことはありますか。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 杉田
す ぎ た

委員
い い ん

のところに特化
と っ か

しているわけではないのですけれども、

ＤＰＩ
でぃーぴーあい

にはいろいろな団体
だんたい

が入
はい

っているのでいいのではないかと思
おも

います。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 きのう、この資料
しりょう

について、札幌
さっぽろ

みんなの会
かい

の支援者
し え ん し ゃ

に説明
せつめい

して

もらったのです。そして、この意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の紙
かみ

を見
み

せたら、札幌市
さ っ ぽ ろ し

に

ピープルファースト
ぴ ー ぷ る ふ ぁ ー す と

北海道
ほっかいどう

という知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の団体
だんたい

があるのですけれども、

そこは入
い

れたほうがいいのではないかと言
い

われました。 
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 それでなかったら、札
さっ

幌
ぽろ

のみんなの会
かい

は１０名
めい

ではなく、もうちょっと多
おお

く

して、そこの団体
だんたい

の何人
なんにん

かを入
い

れてもらったらいかがでしょうか。みんなの会
かい

だ

けの人
ひと

が多
おお

いのです。また、ピープルファースト
ぴ ー ぷ る ふ ぁ ー す と

はファースト
ふ ぁ ー す と

だけで動
うご

いてい

るので、どうしたらいいだろうか、きょう聞
き

いてみてもらえないかと言
い

われま

したので、お願
ねが

いします。 

○北川
きたがわ

委員
い い ん

 団体
だんたい

の中
なか

で、幼児期
よ う じ き

の子
こ

を持
も

つ親御
お や ご

さんの意見
い け ん

を聞
き

くということ

では、通園
つうえん

時
じ

のセンター
せ ん た ー

に通
かよ

う親御
お や ご

さんの連絡会
れんらくかい

があると思
おも

うので、その団体
だんたい

も

入れて
い

いただいたらいいかと思
おも

いました。 

○重
しげ

泉
いずみ

委
い

員
いん

 毎
まい

回
かい

、計
けい

画
かく

のあり方
かた

がよくわからないのです。 

 限
かぎ

られた時間
じ か ん

を有効
ゆうこう

に活用
かつよう

するために、主
おも

に、今回
こんかい

、安全
あんぜん

や差別
さ べ つ

解 消
かいしょう

につい

てやりますというのは、理屈
り く つ

としてはわかるのですけれども、優先
ゆうせん

順位
じゅんい

がこち

ら側
がわ

の都合
つ ご う

のような気
き

がします。その人
ひと

たちの意見
い け ん

を計画
けいかく

に反映
はんえい

させたいので

あれば、限
かぎ

られた時間
じ か ん

を有効
ゆうこう

に活用
かつよう

するのであれば、もう少
すこ

し前
まえ

に計
けい

画
かく

の立
た

て方
かた

について聞
き

いて、その人
ひと

たちにとっては何
なに

が優
ゆう

先
せん

順
じゅん

位
い

なのかを聞
き

いたほうがい

いと思
おも

うのです。 

 これが中 心
ちゅうしん

ですというのは、あくまでも 新
あたら

しく出
で

てきた課
か

題
だい

で、自
じ

分
ぶん

たち

が大
だい

事
じ

だからと言
い

っているだけだと思
おも

うのです。その人
ひと

たちは、それはもうい

いと言
い

うかもしれません。課題
か だ い

が蓄積
ちくせき

されて、今回
こんかい

はこうだということであれ

ば全然
ぜんぜん

いいのですけれども、余
あま

り見
み

えないので、もうちょっと丁寧
ていねい

にしたほう

がいいのではないかと思
おも

いました。 

 今回
こんかい

は間
ま

に合
あ

わないかもしれないので、次回
じ か い

からは、当事者
と う じ し ゃ

の人
ひと

たちの意見
い け ん

が

計画
けいかく

にもう少
すこ

し反
はん

映
えい

されるように、声
こえ

が聞
き

けるように、前
まえ

段
だん

階
かい

のご説明
せつめい

や意見
い け ん

聴 取
ちょうしゅ

をしたほうがいいと思
おも

いました。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 確
たし

かに、おっしゃるとおりだと思
おも

いま

す。 
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 今回
こんかい

は、このテーマ
て ー ま

を中 心
ちゅうしん

にということですけれども、これだけではなくて、

団体
だんたい

として強
つよ

く課題
か だ い

に感
かん

じているところを言
い

っていただくようにしていきたい

と思
おも

っています。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 決
けっ

して優先
ゆうせん

順位
じゅんい

があるということではな

くて、新
あたら

しい分
ぶん

野
や

なので特
とく

にご意
い

見
けん

をいただければなということで絞
しぼ

らせてい

ただいたところです。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 私
わたくし

が 行
おこな

っているような施設
し せ つ

や事業所
じぎょうしょ

の人
ひと

たちも呼
よ

んだらいいと

思
おも

います。そこで困
こま

っていることもあると思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） そこを利用
り よ う

している利用者
り よ う し ゃ

さんのことで

すか。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 福祉
ふ く し

協 会
きょうかい

が入
はい

っているから、そこで代 表
だいひょう

されているかもしれな

いです。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 それなら大丈夫
だいじょうぶ

ですね。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 この意見
い け ん

交換会
こうかんかい

も、公開
こうかい

されて、傍 聴
ぼうちょう

できるのですか。例
たと

えば、

我々
われわれ

が日程
にってい

を知
し

って、それを聞
き

きに行
い

くことはできるのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 具体的
ぐ た い て き

に、そこまでの取
と

り 扱
あつか

いは 考
かんが

え

ておりませんでした。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） だめという理由
り ゆ う

もないですね。現実
げんじつ

問題
もんだい

として、どちらのほうがいいですか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 地域
ち い き

理解
り か い

や理解
り か い

促進
そくしん

の意味
い み

を込
こ

めるのであれば、私
わたくし

たち当
とう

事
じ

者
しゃ

が

そういうことに対
たい

して、みんながその方向
ほうこう

に理解
り か い

してくれれば、それにこした

ことはないです。個人的
こ じ ん て き

には、そちらのほうがいいですね。 

 また、当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

や親
おや

の会
かい

の方
かた

はこういうふうに思
おも

ってらっしゃるのだとい

うことをご理
り

解
かい

いただければ入
はい

ってもいいかと 私
わたくし

は思
おも

いました。 

○新
しん

堀
ぼり

委
い

員
いん

 難
なん

病
びょう

連
れん

としましては、７月
がつ

９日
か

に差別
さ べ つ

解 消
かいしょう

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

について
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の勉強会
べんきょうかい

をするのですが、大
おお

いに来
き

ていただいて、会
かい

場
じょう

をいっぱいにしてい

ただければという思
おも

いで声
こえ

をかけています。 

 それから、防災
ぼうさい

につきましても、去年
きょねん

、おととしから取
と

り組
く

んでおります。

そのときもたくさんの方々
かたがた

に声
こえ

をかけています。ですから、障
しょう

がいを持
も

った者
もの

、

難
なん

病
びょう

を持
も

った者
もの

が防災
ぼうさい

に対
たい

してどういう 心
こころ

構
がま

えをしたらいいかは知
し

っていた

だくことも必
ひつ

要
よう

かと思
おも

います。一般
いっぱん

市民
し み ん

の方々
かたがた

も、そういうことを知
し

っておく

と、あの人
ひと

は病気
びょうき

だったのかということで、知識
ち し き

が 頭
あたま

に入
はい

っているのと入
はい

って

いないのでは対
たい

処
しょ

の仕
し

方
かた

が違
ちが

うのではないでしょうか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 ただ、私
わたくし

たち当事者
と う じ し ゃ

の親
おや

団体
だんたい

では、当事者
と う じ し ゃ

は松
まつ

田
だ

委員
い い ん

のように意見
い け ん

をはっきり言
い

えない方
かた

のほうが多
おお

いので、あくまでも我々
われわれ

が代弁者
だいべんしゃ

になってし

まうのです。そこの違
ちが

いがあり、本人
ほんにん

はどういうふうに感
かん

じているかを松
まつ

田
だ

委
い

員
いん

あたりがちゃんとご説
せつ

明
めい

していただければいいと思
おも

いますが、親
おや

の立
たち

場
ば

から言
い

う

とこういう感
かん

じだよということと、当
とう

事
じ

者
しゃ

の意
い

見
けん

の差
さ

が多
た

分
ぶん

出
で

てくると思
おも

いま

す。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） いずれにしても、お 伺
うかが

いしている限
かぎ

り、

公開
こうかい

しないほうがいいというような特段
とくだん

の理由
り ゆ う

はないのですね。 

○北川
きたがわ

委員
い い ん

 一般
いっぱん

の傍 聴
ぼうちょう

がオーケー
お ー け ー

ということと、私
わたくし

たち委
い

員
いん

が傍 聴
ぼうちょう

するこ

との二
ふた

つがあると思
おも

います。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（長
は

谷
せ

川
がわ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 一般
いっぱん

の傍 聴
ぼうちょう

はだめだという理由
り ゆ う

が特段
とくだん

なければ、公開
こうかい

というか、傍 聴
ぼうちょう

を希望
き ぼ う

される方
かた

はどうぞというようなス
す

タ
た

ン
ん

ス
す

で問
もん

題
だい

ないかどうかをお聞
き

きしたかったのですけれども、いかがですか。 

○北川
きたがわ

委員
い い ん

 杉
すぎ

田
た

委員
い い ん

からは、委員
い い ん

として意見
い け ん

交換
こうかん

に入
い

れるのかということで

すか。 

○杉田
す ぎ た

委員
い い ん

 この意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の意見
い け ん

がどういうふうにここに上
あ

がってくるのか

が気
き

になっているだけです。聞
き

いた札
さっ

幌
ぽろ

市
し

がまとめて出
だ

してくると思
おも

います。疑
うたが
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っているわけではないのですが、当
とう

事
じ

者
しゃ

団
だん

体
たい

はこう言
い

ったつもりなのにという

ことで、両
りょう

方
ほう

から出
だ

したほうがいいのではないかという気
き

がしているだけです。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 昨年
さくねん

の障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

は、事務局
じ む き ょ く

だけでやったのですか。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（洞
どう

野
の

事
じ

業
ぎょう

計
けい

画
かく

担
たん

当
とう

係
かかり

長
ちょう

） 言
い

い忘
わす

れましたけれども、まちづく

りサポーター
さ ぽ ー た ー

の方
かた

にオブザーバー
お ぶ ざ ー ば ー

で参加
さ ん か

していただいていました。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 基本的
き ほ ん て き

には、開催
かいさい

するときには市
し

役所
やくしょ

が準備
じゅんび

して、サポーター
さ ぽ ー た ー

も

何人
なんにん

か来
き

てサポート
さ ぽ ー と

したのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 都合
つ ご う

のいいサポーター
さ ぽ ー た ー

の方
かた

に入
はい

ってい

ただいて、コメント
こ め ん と

をしていただくということは前回
ぜんかい

もあったと思
おも

います。た

だ、一般
いっぱん

の方
かた

の傍 聴
ぼうちょう

まではなかったと思
おも

います。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 委員
い い ん

の方
かた

はどうですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 委員
い い ん

の方
かた

は入
はい

っていなかったと思
おも

いま

す。 

○奈
な

須
す

野
の

委
い

員
いん

 意
い

見
けん

交
こう

換
かん

会
かい

の人
にん

数
ずう

は大
だい

体
たい

どれぐらいを 考
かんが

えていますか。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（洞
どう

野
の

事
じ

業
ぎょう

計
けい

画
かく

担
たん

当
とう

係
かかり

長
ちょう

） 各
かく

団
だん

体
たい

で１０人
にん

ぐらいを 考
かんが

えていま

した。 

○奈須野
な す の

委員
い い ん

 それなら、各
かく

団
だん

体
たい

５人
にん

ぐらいにして、もうちょっと幅
はば

を広
ひろ

げた

ほうがいいのではないですか。例
たと

えば、育
いく

成
せい

会
かい

の場
ば

合
あい

、年
ねん

齢
れい

構
こう

成
せい

も結
けっ

構
こう

広
ひろ

いで

すけれども、さらに小
ちい

さいお子
こ

さんがいるところもあります。各
かく

団
だん

体
たい

１０人
にん

も出
で

るのだったら、もっとばらけさせて、いろいろなところから出
で

ていただいたほ

うがいいのかなという気
き

がします。各
かく

団
だん

体
たい

で１０人
にん

も要
い

らないような気
き

がする

のです。 

 例
たと

えば、知
ち

的
てき

障
しょう

がいのところでは、この三
みっ

つの団
だん

体
たい

が出
で

たら３０人
にん

ですね。

それだったら、５人
にん

ずつで六
むっ

つの団
だん

体
たい

が出
で

たほうがいいと思
おも

います。人
にん

数
ずう

はこ

だわりませんけれども、１０人
にん

までどうなのかなというような気
き

もするのです。 
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○北川
きたがわ

委員
い い ん

 団体
だんたい

としても１０人
にん

を出
だ

すのは大
たい

変
へん

ではないですか。 

○奈
な

須
す

野
の

委
い

員
いん

 そうですね。だから、もうちょっと幅
はば

広
ひろ

く 考
かんが

えられてもいいの

かなという気
き

はします。 

○新堀
しんぼり

委員
い い ん

 そういう団体
だんたい

もあるでしょうけれども、北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

の場合
ば あ い

は、

病気
びょうき

の患者会
かんじゃかい

でして、それぞれで病気
びょうき

が違
ちが

いますから、１０人
にん

しか出
で

られない

という意味
い み

があります。そういう団体
だんたい

もあるのです。 

○奈須野
な す の

委員
い い ん

 その辺
へん

は余
あま

り固定化
こ て い か

しないで、いろいろな方
かた

がいらっしゃいま

すから、当然
とうぜん

、一
ひと

つの 症
しょう

状
じょう

で１人
り

ずつ出
で

るとすごい人数
にんずう

になります。そうい

うようなこともあるから、もうちょっと柔 軟
じゅうなん

に 考
かんが

えたほうがいいかもしれま

せん。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 逆
ぎゃく

に、団体
だんたい

がふえると、日程
にってい

を合
あ

わせづらいということがあるの

かもしれませんね。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 知的障
ちてきしょう

がいの本人
ほんにん

の会
かい

だけでも、 私
わたくし

どものところと、この 間
あいだ

、

一覧
いちらん

を洞
どう

野
の

さんにあげて、バツ
ば つ

以外
い が い

のところは、全部
ぜ ん ぶ

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の本人
ほんにん

の会
かい

の団体
だんたい

です。私
わたくし

が知
し

っているところは、三和
さ ん わ

荘
そう

やペンギンズクラブ
ぺ ん ぎ ん ず く ら ぶ

があって、マツモト
ま つ も と

さんのところにも本人
ほんにん

の会
かい

があったような気
き

がします。それから、三
みっ

つか四
よっ

つ

はあるような気
き

がします。でも、支援者
し え ん し ゃ

がやめてしまって、できなくなったと

ころもあると聞
き

いています。 

○岡本
おかもと

委員
い い ん

 団体
だんたい

としては、さっき何人
なんにん

かから提案
ていあん

されたところぐらいでいい

のではないかと僕
ぼく

は思
おも

います。ただ、新
あたら

しいところも検
けん

討
とう

していただければと

思
おも

います。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 市民
し み ん

懇話会
こ ん わ か い

の市民
し み ん

の方
かた

たちはどうやって集
あつ

めているのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 広
ひろ

く告
こく

知
ち

しています。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 告知
こ く ち

の仕方
し か た

はどうやっているのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 広報
こうほう

さっぽろやホ
ほ

ー
ー

ム
む

ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

が 中
ちゅう

心
しん

に
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なります。 

○重
しげ

泉
いずみ

委
い

員
いん

 どれぐらい集
あつ

まるのですか。 

○上
うえ

田
だ

委
い

員
いん

 前
ぜん

回
かい

は、社
しゃ

会
かい

福
ふく

祉
し

総
そう

合
ごう

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

の４階
かい

大
だい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

で、２５０人
にん

ぐら

いいたと思
おも

います。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 人数
にんずう

もそれだけ多
おお

いということもありま

すし、できればそこに集
あつ

まっていただいた方
かた

の皆
みな

さんの意
い

見
けん

を広
ひろ

く集 約
しゅうやく

できる

ような方法
ほうほう

を工夫
く ふ う

しなければならないと 考
かんが

えています。 

○松
まつ

田
だ

委
い

員
いん

 質
しつ

問
もん

です。 

 ９月
がつ

の市
し

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

では、私
わたくし

がもといた草
くさ

の実
み

会
かい

にＯ
おー

Ｂ
びー

、Ｏ
おー

Ｇ
じー

会
かい

という支援
し え ん

し

ている職 員
しょくいん

がいて、そこから声
こえ

をかけてもらって仕事
し ご と

をしている人
ひと

たちに出
で

て

もらうようなことは大丈夫
だいじょうぶ

ですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 要
よう

するに、どなたでも構
かま

いません。 

○松
まつ

田
だ

委
い

員
いん

 家
か

族
ぞく

ではなくて、施
し

設
せつ

から一
いっ

般
ぱん

就
しゅう

労
ろう

で出
で

た人
ひと

でもいいのですか。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 市民
し み ん

ですので、当事者
と う じ し ゃ

に限
かぎ

らず、あらゆ

る方
かた

が結構
けっこう

ですので、お声
こえ

をどんどんかけていただければよろしいかと思
おも

いま

す。 

○松
まつ

田
だ

委
い

員
いん

 ２カ
か

月
げつ

に１回
かい

、本
ほん

人
にん

の集
あつ

まりがあって、そういう情 報
じょうほう

があったら、

私
わたくし

はこういう委員
い い ん

をやっているので、職 員
しょくいん

から情 報
じょうほう

をお願
ねが

いしたいと頼
たの

まれ

ているのです。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） そういった場
ば

でこういうことがあるから

ということを伝
つた

えたいということですね。 

○松田
ま つ だ

委員
い い ん

 はい。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） ぜひお願
ねが

いします。 

 ほかにいかがですか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 
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○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

長
ちょう

） 時
じ

間
かん

も押
お

していますので、次
つぎ

に進
すす

みた

いと思
おも

います。 

 では、（５）の今
こん

後
ご

のス
す

ケ
け

ジ
じ

ュ
ゅ

ー
ー

ル
る

について説明
せつめい

いたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（洞
どう

野
の

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

についてです。 

 資料
しりょう

５にスケジュール
す け じ ゅ ー る

を記載
き さ い

しております。 

 時間
じ か ん

の関係
かんけい

で、細
こま

かな説明
せつめい

は 省 略
しょうりゃく

させていただきます。 

 下
した

に計画
けいかく

検討
けんとう

会議
か い ぎ

の次回
じ か い

移行
い こ う

の予定
よ て い

を記載
き さ い

させていただいております。 

 ５回目
か い め

については、日程
にってい

調 整
ちょうせい

を一度
い ち ど

させていただいたのですけれども、その

時期
じ き

は議会
ぎ か い

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

と重
かさ

なってしまったものですから、改
あらた

めまして１０

月
がつ

１０日
か

以
い

降
こう

で再
さい

調
ちょう

整
せい

させていただきたいと 考
かんが

えております。 

 次
じ

回
かい

の会
かい

議
ぎ

は、先
さき

ほどもお話
はな

ししましたけれども、現
げん

行
こう

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

の進
しん

捗
ちょく

状
じょう

況
きょう

なども 紹
しょう

介
かい

さていただきながら、もう少
すこ

し肉
にく

づけした見
み

直
なお

しイ
い

メ
め

ー
ー

ジ
じ

をお示
しめ

し

できればと思
おも

っております。 

 簡単
かんたん

ですけれども、以上
いじょう

でございます。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 今
いま

の説明
せつめい

につきまして、ご質
しつ

問
もん

やご意
い

見
けん

等
とう

はいかがでしょうか。 

○奈
な

須
す

野
の

委
い

員
いん

 ９日
か

は予
よ

定
てい

が入
はい

ってしまっています。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障がい福祉課長） できれば事
じ

前
ぜん

に決
き

めさせてもらえれば、皆
みな

さんの予定
よ て い

もとりやすいかなと思
おも

います。 

○新堀
しんぼり

委員
い い ん

 私
わたくし

も７月
がつ

９日
か

は 難
むずか

しいです。難病連
なんびょうれん

で障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

につ

いての勉強会
べんきょうかい

を企画
き か く

していますので。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 当日
とうじつ

にぶつかっているのですか。 

○新堀
しんぼり

委員
い い ん

 はい。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、こちらで予定
よ て い

しました議題
ぎ だ い

に

つきましてはこれで 終 了
しゅうりょう

いたします。 
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 全体
ぜんたい

を通
とお

して、この場
ば

で確
かく

認
にん

やご意
い

見
けん

等
とう

がございましたら、お願
ねが

いします。 

○北川
きたがわ

委員
い い ん

 次回
じ か い

の会議
か い ぎ

までに、今回
こんかい

の計画
けいかく

の概要
がいよう

の案
あん

みたいなものが出
で

てく

る感
かん

じでしょうか。 

○事
じ

務
む

局
きょく

（洞
どう

野
の

事
じ

業
ぎょう

計
けい

画
かく

担
たん

当
とう

係
かかり

長
ちょう

） どの辺
へん

まででき上
あ

がるかというのは

わかりませんけれども、もうちょっとまとまったものをお示
しめ

しできればと思
おも

っ

ております。 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、予定
よ て い

以上
いじょう

に時間
じ か ん

を食
く

いました

が、 長
ちょう

時
じ

間
かん

にわたりご意
い

見
けん

をいただきまして、ありがとうございました。 

 第
だい

１回
かい

目
め

は、これにて 終
しゅう

了
りょう

させていただきます。 

 スケジュール
す け じ ゅ ー る

でもお示
しめ

ししましたが、次
じ

回
かい

の会
かい

議
ぎ

は７月
がつ

９日
か

水
すい

曜
よう

日
び

の１８時
じ

３

０分
ぷん

から、今
こん

度
ど

は１２階
かい

の第
だい

３号
ごう

会
かい

議
ぎ

室
しつ

でございます。お時
じ

間
かん

の許
ゆる

す限
かぎ

りお集
あつ

ま

りいただきたいと思
おも

います。 

 

  ５．閉
へい

  会
かい

 

○事務局
じ む き ょ く

（長
は

谷川
せ が わ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、本日
ほんじつ

の第
だい

１回
かい

目
め

の会
かい

議
ぎ

はこれ

にて 終
しゅう

了
りょう

させていただきます。 

 長時間
ちょうじかん

、本当
ほんとう

にありがとうございました。今後
こ ん ご

ともどうぞよろしくお願
ねが

いい

たします。 

                                  以
い

  上
じょう

   


